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Sem aumento real 

Geral| 5

Em meio a uma das fases mais turbulentas da relação entre o funcionalismo público e a administração 
municipal, o prefeito Diogo Siqueira (PSDB) encaminhou à Câmara de Vereadores um projeto de lei que 
prevê a revisão geral dos vencimentos dos servidores públicos do município com base no Índice de Preços 
ao Consumidor Amplo (IPCA). O percentual proposto é de 5,06%, com aplicação a partir de 1º de maio de 
2025. O aumento está previsto em lei. O sindicato da categoria criticou o projeto, já que esperavam, além da 
reposição, aumento real do salário, que há 10 anos não é reajustado. 

Imunização segue sendo realizada em grupos 
prioritários nos postos de saúde da cidade.Lucas Marques

Mais de 3 mil pessoas já se 
vacinaram contra a gripe

Saúde| 2

Em Bento
Executivo envia projeto de reposição 
salarial de 5,06% e frustra servidores

Bento já contabiliza 100 
casos suspeitos de Dengue
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17 já confirmados

Rodovias

Feriadão de Páscoa 
terá fiscalização 
reforçada nas 
rodovias gaúchas

Feriadão de Páscoa 
terá fiscalização 
reforçada nas 
rodovias gaúchas
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Gaúcha é 
a primeira 
mulher piloto 
de helicópteros 
na história do 
Exército Brasileiro
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Orgulho

Depois de perseguir ex, homem 
é preso em Farroupilha

Segurança| 9

Violência contra mulher

Trecho entre Bento e 
Veranópolis será liberado 
durante todo o feriadão 
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Serra das Antas
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Mais de 3 mil já se 
vacinaram contra e gripe

A Campanha de Imunização 
contra a gripe está em andamento, 
para os grupos prioritários em Ben-
to Gonçalves. Até segunda-feira, 
3117 pessoas receberam a vacina.  
O dia D de vacinação será realiza-
do no dia 10 de maio. 

A imunização pode ser rea-
lizada das 7h30 às 11h e das 13h 
às 16h30, nas unidades de saúde 

Em Bento

Imunizaação segue 
disponível para grupos 
prioritários nos postos 
de saúde

Vacinação 
contra gripe 

Horário:   das 7h30 às 11h e 
das 13h às 16h30 
Local: nas Unidades de Saú-
de (exceto Aparecida, Barra-
cão e Progresso) 

Quem pode vacinar:  
– Crianças de 6 meses a me-
nores de 6 anos (5 anos, 11 
meses e 29 dias) – Gestantes 
(qualquer período gestacio-
nal) 
– Idosos (a partir dos 60 anos 
de idade) 
– Trabalhadores da saúde 
– Puérperas (até 45 dias após 
o parto) 
– Professores dos ensinos bá-
sico e superior 
– Povos indígenas 

(exceto Barracão, Progresso e in-
terior). A unidade do Aparecida 
voltou a vacinar desde terça-feira, 
15. A vacina Influenza trivalente 
utilizada pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS) é eficaz contra as ce-
pas H1N1, H3N2 e tipo B.  

Para a coordenadora do setor 
de Imunizações Daina Orio é "im-
portante que a população procure 
a unidade mais próxima para rea-
lização da vacina. O imunizante é 
importante, principalmente, agora 
no período de frio em que as do-
enças respiratórias se manifestam 
com mais facilidade", disse. 

Lean nas Emergências
Tacchini implementa melhorias para diminuir tempo 
de espera e melhorar qualidade dos atendimentos

O Hospital Tacchini Bento 
Gonçalves deu início à implemen-
tação das melhorias sugeridas 
pela equipe do Hospital Moinhos 
de Vento, que faz parte do projeto 
Lean nas Emergências, uma inicia-
tiva do governo federal voltada à 
otimização dos fluxos e processos 
no atendimento hospitalar, espe-
cialmente nos Prontos-Socorros. 
O objetivo é elevar a eficiência dos 
atendimentos sem necessidade de 
ampliação da estrutura física.

O Lean nas Emergências é ba-
seado em metodologias de gestão 
que buscam aumentar a qualidade 
do atendimento e reduzir os tem-
pos de espera. O programa ocor-
re em cinco fases ao longo de 18 
meses, contando com o suporte de 
consultores especializados. Agora, 
o Tacchini avança para as últimas 
duas etapas, que envolvem a efe-
tiva aplicação das melhorias suge-
ridas e o monitoramento dos seus 
resultados.

Diagnóstico e 
melhorias
Desde a adesão ao projeto, a 

equipe do hospital realizou um 
amplo levantamento de dados, 
analisando a demanda e a capaci-
dade da instituição. A partir desse 
diagnóstico, foi elaborado um pla-
no de ação detalhado, abordando 
pontos de melhoria nos processos 
do Pronto-Socorro.

O estudo também destacou 
os bons desempenhos do hospi-
tal em diversos aspectos, como o 
tempo porta-médico (intervalo 
entre a chegada do paciente e o 
primeiro atendimento pelo mé-
dico), que é de 33 minutos no 

Tacchini. Esse tempo está muito 
próximo do padrão da Emer-
gency Department Benchmarking 
Alliance (EDBA), utilizado pelos 
hospitais americanos, que é de 30 
minutos. Ao mesmo tempo, o nú-
mero está bem abaixo da média 
brasileira, que varia entre 60 e 90 
minutos.

Tempos de atendimento
Tempo de entrada até a sa-

ída de pacientes que não neces-
sitam de internação: 95 minutos 
(quando a média de boa parte dos 
hospitais brasileiros é de cerca de 
220 minutos);

Tempo de entrada até a deci-
são pela internação: 220 minutos 
(em muitos hospitais do país, esse 
tempo ultrapassa 350 minutos).

Primeira visita
de implementação
Nesta semana, foi realizada 

a primeira visita de implementa-
ção, marcando o início das melho-
rias sugeridas pela equipe que faz 
parte do programa, formada por 
três consultores do Hospital Moi-
nhos de Vento: Eduarda Bordini 
Ferro, Especialista Lean; Lucas 

Viana Coimbra, Médico Especialis-
ta Lean; e Arthur Felipe Ceraso, Lí-
der Projeto Lean nas Emergências. 

O cronograma prevê a con-
tinuidade das visitas, acompa-
nhamento dos planos de ação e 
monitoramento das práticas de-
senvolvidas pelo hospital dentro 
do conceito GAPE (Gestão de Alta 
Performance em Emergência).

Nos próximos seis meses, a 
equipe do Tacchini seguirá com a 
execução das melhorias, garantin-
do que as soluções implementadas 
se consolidem e possam ser apri-
moradas mesmo após o fim do su-
porte externo do programa.

Capacitação da equipe
De 10 a 15 de fevereiro, seis 

profissionais do Tacchini parti-
ciparam de uma capacitação em 
São Paulo, ao lado de cerca de 800 
profissionais de mais de 100 hos-
pitais. A experiência permitiu que 
o grupo multiplicador retornasse 
ao hospital com uma visão mais 
ampla sobre a importância de pe-
quenas ações e seus impactos sig-
nificativos em todos os setores do 
atendimento.

– Profissionais das forças de se-
gurança e de salvamento
– Pessoas com doenças crônicas 
não transmissíveis e outras con-
dições clínicas especiais (inde-
pendentemente da idade) 
– Pessoas com deficiência per-
manente 
– Caminhoneiros
– Trabalhadores dos Correios 
– Funcionários do sistema de 
privação de liberdade

Ministério da Saúde quer 
incorporar vacina contra 
chikungunya ao SUS

Saúde

O Ministério da Saúde vai pe-
dir a incorporação da vacina con-
tra chikungunya no Sistema Único 
de Saúde (SUS). O imunizante, 
produzido pelo Instituto Butan-
tan em parceria com a empresa 
farmacêutica Valneva, teve seu re-
gistro aprovado esta semana pela 
Agência Nacional de Vigilância Sa-
nitária (Anvisa).

Em nota, o ministério infor-
mou que o pedido de incorpora-
ção será encaminhado à Comissão 
Nacional de Incorporação de Tec-
nologias no SUS (Conitec) “para 
adoção das medidas imediatas 
necessárias para dar seguimento 
à avaliação da oferta do novo imu-
nizante na rede pública de saúde”. 
A expectativa da pasta é que, uma 
vez aprovada e havendo capacida-
de produtiva, a vacina seja incor-
porada ao Programa Nacional de 
Imunizações.

A vacina foi desenvolvida pelo 
laboratório Valneva em parceria 
com o Instituto Butantan e, segun-
do o ministério, representa um 
avanço significativo no enfrenta-
mento de arboviroses.

A chikungunya é transmitida 
pela picada do mosquito Aedes 
aegypti, também vetor da dengue 
e do vírus Zika. A doença causa 
febre alta e dores intensas nas ar-
ticulações, podendo evoluir para 
dor crônica em alguns casos.

O vírus foi introduzido no 
Brasil em 2014 e, atualmente, to-
dos os estados brasileiros regis-
tram casos. Até o dia 14 de abril, 
o país já havia registrado 68,1 mil 
casos da doença, com 56 óbitos 
confirmados.

Tiago Flaiban

Arquivo
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Audiência Pública do Plan-Vale 
será realizada no dia 24 de abril

Bento Gonçalves intensifica ações 
de combate ao Aedes aegypti

 Secretaria Municipal da Saú-
de (SMS) de Bento Gonçalves tem 
intensificado diariamente o com-
bate ao mosquito Aedes aegypti, 
transmissor da dengue, zika e chi-
kungunya. A mobilização envolve 
visitas de agentes de endemias a 
residências, empresas, terrenos 
baldios e espaços públicos com 
o objetivo de eliminar possíveis 
criadouros do inseto.

Até o momento, o município 
já notificou 101 casos suspeitos 
de dengue neste ano. Desses, 17 
foram confirmados, 9 seguem em 
investigação e 13 são considera-
dos autóctones — ou seja, con-
traídos dentro da própria cidade. 
Outros quatro casos são importa-
dos, além de um caso de chikun-
gunya também importado.

A situação se torna mais pre-
ocupante diante dos dados das 
armadilhas instaladas nos bair-
ros, das quais pelo menos 69% 
apresentaram infestação pelo Ae-
des aegypti.

Entre os bairros com maior 
índice de infestação estão Vila 
Nova, Caminhos da Eulália, Pro-

101 casos suspeitos em 2025

Bairros como Vila 
Nova, Progresso e 
Centro estão entre os 
mais afetados pela 
infestação do mosquito 
transmissor da dengue, 
zika e chikungunya. 
Cidade já tem 17 casos 
confirmados no ano

gresso, Pomarosa, Conceição, 
Centro e São Vendelino.

A médica veterinária da Vigi-
lância Ambiental, Analiz Zattera, 
alerta para os riscos dentro das 
próprias residências. “É impor-
tante lembrar que o mosquito 
Aedes se prolifera em 80% dos 
casos dentro dos imóveis e nos 
seus quintais, porque esse inseto 
precisa dos depósitos existentes 
ali para postura de ovos, como 
caixas d’água, pneus, latas, bal-
des, garrafas e plásticos”, explica a 
profissional. “Ao ficarem por mais 
de uma semana com água parada, 
esses objetos se tornam criadou-
ros ideais.”

Segundo a SMS, a instalação 
de armadilhas nos bairros ajuda 
não apenas na retirada dos ovos 
do ambiente, mas também no 
monitoramento da densidade de 
infestação em cada região da ci-
dade.

A população pode colaborar 

Prefeitura Bento
denunciando terrenos baldios 
com acúmulo de lixo ou pontos de 
descarte irregular nas vias públi-
cas. As denúncias devem ser feitas 
pelo telefone (51) 3055-7142. As 
ações seguem diretrizes do Plano 
Nacional de Combate à Dengue..

Sobre o mosquito
O Aedes aegypti é um mos-

quito pequeno, com menos de um 
centímetro, corpo escuro e listras 
brancas nas patas, cabeça e tórax. 
Possui hábitos diurnos, especial-
mente ao amanhecer e entarde-
cer, e apenas a fêmea se alimenta 
de sangue humano.

A reprodução ocorre em água 
parada — seja limpa ou suja —, 
onde os ovos são depositados e 
podem sobreviver por semanas 
até encontrarem condições ideais 
para se desenvolverem.

Sintomas 
da dengue

Os principais sintomas da 
dengue incluem: febre 
alta (acima de 38,5°C), 
dores musculares inten-
sas, dor ao movimentar 
os olhos, mal-estar, falta 
de apetite, dor de cabe-
ça, manchas vermelhas 
na pele

Ao apresentar os sintomas, 
é fundamental procurar 
a Unidade de Saúde mais 
próxima para avaliação 
médica e tratamento ade-
quado.

Futuro do Vale em discussão
Confira o 
funcionamento 
dos serviços 
públicos nos dias 
18 e 21 de abril

Em Bento

A Prefeitura de Bento Gon-
çalves informa sobre o funciona-
mento dos serviços públicos nos 
dias 18, feriado da sexta-feira 
Santa, e 21 de abril, dia de Tira-
dentes. 

Permanecem somente os ser-
viços essenciais como Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) 24h, 
Pronto Atendimento (PA) Zona 
Norte, SAMU, Guarda Civil Muni-
cipal e DMT. 

No dia 18 não será realizada a 
coleta de resíduos e no dia 21 so-
mente a do lixo orgânico, confor-
me cronograma já estabelecido 
nos bairros.

No dia 24 de abril, a partir 
das 19h, será realizada a Audi-
ência Pública Presencial relativa 
à divulgação da etapa de levan-
tamento e diagnóstico do Plano 
de Gestão e Desenvolvimento da 
Paisagem do Vale dos Vinhedos 
(PLAN-VALE). A reunião será re-
alizada no salão da Sociedade re-
creativa e Cultural 8 da Graciema, 
no Vale dos Vinhedos.

A audiência será conduzida 
pela empresa contratada pelos 
Municípios de Bento Gonçalves, 
Monte Belo do Sul e Garibaldi 
para execução do plano que es-
tabelece diretrizes estratégicas 
claras para a proteção e valori-
zação da área e da paisagem do 

Vale dos Vinhedos, conforme soli-
citado pelo Instituto de Pesquisa 
e Planejamento Urbano (IPURB). 

Serviço:
O que:  Audiência Pública Pre-
sencial relativa à divulgação 
da etapa de levantamento e 
diagnóstico do Plano de Ges-
tão e Desenvolvimento da Pai-
sagem do Vale dos Vinhedos 
(PLAN-VALE)
Quando: 24 de abril
Horário: 19h (duração duas 
horas)
Local:  Sociedade recreativa 
e Cultural 8 da Graciema, no 
Vale dos Vinhedos

Parlamentares aprovam 
abertura de crédito de R$ 50 mil

Câmara Bento

O projeto de lei 39/2025 
foi aprovado pelos vereadores 
e vereadoras na sessão ordiná-
ria da última segunda-feira, 14. 
O PLO autoriza o município a 
abrir crédito especial no valor 
de R$ 50 mil para fins de paga-
mento de Requisição de Peque-
no Valor do processo 002008-
15.2022.5.04.0511, que tramita 
na Vara do Trabalho de Bento 
Gonçalves.

O presidente da Câmara Mu-
nicipal, Anderson Zanella (Pro-
gressistas), explicou, na sessão, 
que a abertura de crédito é dire-
cionada à Casa. “Judicialmente, 
em um processo de 2015, esta 

Casa foi julgada solidária em um 
processo de uma empresa ter-
ceirizada que aqui prestou ser-
viços”.

O parlamentar pontuou que 
será necessário o pagamento de 
três funcionárias que ingressa-
ram na Justiça contra a empresa, 
sendo a Câmara julgada solidária 
pois “não acharam mais a empre-
sa, não acharam mais de quem 
cobrar, e o tomador do serviço 
era esta Casa e agora nós temos 
que fazer o depósito judicial”.

A empresa prestava serviço 
de higienização e manutenção. O 
valor a ser depositado é de cerca 
de R$ 44 mil.

Arquivo
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Informações 
As interessadas devem 
comparecer em um dos en-
dereços abaixo com carteira 
de identidade ou de moto-
rista, CPF, comprovante de 
residência em nome da alu-
na e comprovante de esco-
laridade. Os pré-requisitos 
para fazer que a inscrição 
possa ser feita é ter 18 anos 
completos até a data da ma-
trícula e, no mínimo, 5º ano 
(4ª série) do ensino funda-
mental concluído. 
Bento Gonçalves:
1 - Centro de Referência de 
Assistência Social (CRAS I), 
na rua Orestes Sganzerla, 
nº 70, no bairro Ouro Verde 
(Praça CÉU), das 9h às 16h;  
2 - Centro de Referência de 
Assistência Social (CRAS 
II), na rua Luís Giardini, nº 
10, no bairro Juventude da 
Enologia, das 9h às 16h;  
3 - Centro de Referên-
cia de Assistência Social 
(CRAS III), na rua Carlos 
Dreher Neto, 650, no bair-
ro Vila Nova, das 9h às 16h; 
4 - Sala do Empreendedor, 
na rua 10 de Novembro, 190 
- Sala 03, das 9h às 16h.

Jovens empreendedores iniciam 
jornada no Miniempresa 2025

Bento Gonçalves

Neste ano, nove 
escolas de Bento 
Gonçalves participam 
do projeto coordenado 
pelo CIC-BG que 
aproxima estudantes 
do universo 
corporativo

Alunos do Ensino Médio de 
nove escolas de Bento Gonçal-
ves iniciaram a edição 2025 do 
Programa Miniempresa Junior 
Achievement, promovido em 
parceria com a CIC-BG. O proje-
to é a oportunidade de os estu-
dantes vivenciarem, na prática, 
o mercado de trabalho, a criação 
e a gestão de uma empresa, sob 
a orientação de profissionais vo-
luntários que guiarão os jovens 
participantes durante as próxi-
mas 13 semanas.

O Programa Miniempresa 
tem como objetivo principal de-
senvolver competências empre-
endedoras, promovendo o traba-
lho em equipe e aproximando os 
jovens da realidade empresarial. 
São semanas intensas de estudo, 
insights e troca de ideias, em 
encontros que ocorrem no con-
traturno escolar, nas próprias 
escolas participantes. Durante 
o período de abril a junho de 
2025, os estudantes terão conta-
to com o mundo corporativo, por 
meio de lições que abrangem 
pesquisa de mercado, produção, 
precificação e até mesmo cálculo 
de lucro.

Este ano, serão nove escolas 
participantes: Mestre Santa Bár-
bara, Impulso, Cenecista, Sagra-
do Coração, Landell de Moura, 
Instituto Federal do Rio Grande 
do Sul, Marista Aparecida, Bom 
Retiro e Cecília Meireles. Para 
o presidente da CIC-BG, Carlos 
Lazzari, a edição de 2025 do 
Miniempresa é uma excelente 
oportunidade para a nova gera-
ção. "Esse projeto é um incenti-
vo aos jovens adolescentes que 
estão concluindo o Ensino Mé-
dio nas nossas escolas. Eles po-
derão entender e compreender 
um pouco mais sobre a impor-
tância do empreendedorismo", 
destaca. Angela Cavalet Peron, 
coordenadora do Miniempresa, 
enfatiza a crescente adesão em 
comparação à edição de 2024 
do projeto, quando sete insti-
tuições de ensino participaram: 
"Este ano, serão nove escolas e 
mais de 170 alunos, que serão 
orientados por 36 profissionais 
em uma jornada de criatividade 
e força", conclui.

Advisors desempenham
papel crucial
Durante a realização do Mi-

niempresa, os estudantes são 
organizados em grupos que si-
mulam organizações reais. Cada 
grupo é orientado por profissio-
nais voluntários, os chamados 
advisors. Estes, acompanham 
o desenvolvimento das ativida-
des em quatro áreas: Produção, 
Marketing, Recursos Humanos 
e Finanças. Durante toda a jor-
nada, os advisors atuam divi-
dindo seus saberes aos jovens 
aprendizes e complementando 
o ensino que eles receberão no 
contraturno escolar. Para esta 
edição, o número de voluntários 
passou de 30: Beatriz Somacal; 
Laisa Fossa; Fernanda Darrigo; 
Isadora da Silveira; Daiane Tu-
melero; Eleliane Dalla Corte; 
Adriano Menegotto; Tatiana 
Medina, responsáveis pela área 
de Recursos Humanos; Nata-
cha Bagnara; Wesley da Silva; 
Ricardo Fin; Hildegard Tres; 
Marcio Chiaramonte; Renato 
Bernardi; Vinicius Buffon; Pe-
dro Galvagni e Silvana Rosatto, 
que orientarão a respeito de 
Produção; Suelen Salvati; Clei 
Oselame; Paula Parisotto; Cami-
la Dall'Agnol; Denise Marques e 
Felipe de Vargas, responsáveis 
por ensinamentos de Marke-
ting e, finalmente, Luciano do 
Rosário; Tiago Casagrande; 

Paulo Rusezyt; Márcio Migliava-
ca; Marco Fracalossi; Marijane 
Paese; Daniela Formentini; Ca-
rine Peccin e Ricardo Cargnin, a 
cargo de orientações quanto ao 
Financeiro.

Edição de 2024 levou
alunos à final nacional
Em 2024, sete escolas – Vis-

conde de Bom Retiro, Mestre 
Santa Bárbara, Sagrado Coração 
de Jesus, Instituto Federal Bento 
Gonçalves, Impulso Bento, Ce-
cilia Meireles e Cenecista – mo-
bilizaram cerca de 70 alunos 
para participarem do projeto. 
A empresa Sinta-se, criada pe-
los alunos do campus Bento 
Gonçalves do Instituto Federal 
do Rio Grande do Sul, chegou à 
final nacional com seu negócio 
de pomadas naturais, após ser 
uma das três selecionadas para 
representar o Rio Grande no Sul 
na seletiva. Na região, a Sinta-se 
havia sido premiada durante a 
formatura regional do progra-
ma, quando foi destaque em 
Gestão de Finanças. Na mesma 
ocasião, a empresa Salute, da 
Escola Impulso Bento, foi eleita 
como Miniempresa Inovadora.

Conquista
Gaúcha é a primeira mulher piloto de 
helicópteros na história do Exército Brasileiro

A 1º Tenente Emily Braz, 
gaúcha de Santana do Livra-
mento (RS), entrou para a his-
tória no último dia 11 de abril 
ao tornar-se a primeira mulher 
piloto de helicópteros do Exér-
cito Brasileiro. A oficial foi uma 
das 14 formandas do Curso 
de Piloto de Aeronaves (CPA) 
2024/2025, realizado no Cen-
tro de Instrução de Aviação do 
Exército (CIAvEx), em Taubaté 
(SP).

Emily completa 25 anos 
neste domingo (13) e tem moti-
vos de sobra para celebrar. Além 
de integrar a primeira turma 
mista da Academia Militar das 
Agulhas Negras (AMAN), ela é 
agora a primeira mulher a pilo-
tar helicópteros na Aviação do 
Exército — um feito inédito em 
39 anos de existência da espe-
cialidade.

“É uma grande honra e 
também uma responsabilidade 
enorme ser a primeira piloto da 
Aviação do Exército e represen-
tar o sonho de tantas mulheres 
que desejam se tornar pilotos”, 
comentou Emily Braz.

Filha do 2º Tenente do 
Exército Carlos Braz, Emily des-
cobriu a paixão por voar ainda 
como aluna da Escola Prepara-
tória de Cadetes e confirmou a 
vocação durante uma missão 

aérea em 2020. Desde então, 
dedicou-se com disciplina para 
realizar o sonho de tornar-se pi-
loto de helicóptero do Exército.

A formação é uma das mais 
exigentes da Força: são 63 se-
manas de curso, 1.400 horas de 
voo real, além de simuladores e 
estágios práticos. A preparação 
cobra equilíbrio emocional, to-
mada rápida de decisões e lide-
rança — qualidades que Emily 
demonstrou com excelência. 
Agora, ela passa a servir na Base 
de Aviação do Exército, também 
em Taubaté.

“Celebramos a formação da 
primeira mulher piloto da Avia-
ção do Exército, sem dúvida um 
marco, que prova a integração 
das mulheres em todas as linhas 
do Exército”, destacou o Coman-
dante do Exército, General To-
más Miguel Miné Ribeiro Paiva.

Ao tornar-se a primeira 
mulher piloto de helicópteros 
do Exército Brasileiro, a tenen-
te Emily Braz rompe barreiras 
e inspira o futuro: abre cami-
nho para que outras mulheres 
conquistem os céus com a farda 
verde-oliva.

Capacitação profissional
Projeto Mulheres Encanadoras da 
Corsan está com as inscrições abertas 

A Corsan está com as ins-
crições abertas para o curso 
de Iniciação em Instalações Hi-
drossanitárias, desenvolvido em 
parceria com o Serviço Nacio-
nal de Aprendizagem Industrial 
(Senai). Totalmente gratuita, a 
capacitação faz parte do projeto 
Mulheres Encanadoras imple-
mentado pela Companhia, que 
tem como objetivo habilitar pro-
fissionais do sexo feminino para 
atuar em ligações residenciais de 
esgoto, reparos e manutenções 
hidráulicas. A formação propor-
ciona oportunidades de trabalho 
e geração de renda às participan-
tes.

As vagas são destinadas para 
moradoras de Bento Gonçalves, 
Carlos Barbosa, Farroupilha e 
Garibaldi, e o curso ocorrerá de 
forma presencial em Bento Gon-
çalves, ainda com data de início a 
ser definida. A parte teórica será 
realizada no Senai e os exercí-
cios práticos, nas dependências 
da Corsan. As inscrições podem 
ser feitas nos endereços abaixo 
até 25 de abril. 

Ao todo, serão 60 horas de 
aulas, no turno da noite, no ho-
rário das 18h30 às 22h30. Para 
as alunas, será disponibilizado 
transporte tanto para o Senai 
quanto para as dependências 
da Corsan, além de lanche, cer-
tificado de conclusão, formatura 
e uma maleta de ferramentas, 
ao final da qualificação, com 
os equipamentos necessá-
rios para a execução das ati-
vidades de reparo hidráulico. 

Bento Gonçalves
Lar do Ancião fortalece o cuidado humanizado na velhice

Com 35 anos de história, o 
Lar do Ancião desempenha em 
Bento Gonçalves um papel es-
sencial, atuando com uma equipe 
multidisciplinar, boa estrutura e 
um ambiente que valoriza a qua-
lidade de vida dos idosos.

Atualmente, cerca de 40 pro-
fissionais - sendo metade deles 
dedicados a serviços de saúde – 
atuam na casa. O Lar investe em 
cuidados multidisciplinares que 
garantem bem-estar aos seus 
residentes. Acompanhamentos 

de nutrição, psicologia, serviço 
social, fisioterapia, higienização, 
lavanderia e enfermagem 24 ho-
ras, além de uma administração 
ativa no cotidiano do Lar, garan-
tem o pleno funcionamento da 
instituição.

Olhar Humanizado
A atenção com idosos precisa 

ir muito além do atendimento às 
necessidades básicas de saúde. 
Dia a dia, os residentes do Lar 
do Ancião recebem cuidados en-
volvidos em empatia, respeito e 

atenção individualizada, garantin-
do que cada um se sinta valoriza-
do e amparado.

Diversas atividades de socia-
lização e integração estão presen-
tes no cotidiano do residencial, 
por meio de uma equipe especiali-
zada que conta com profissionais 
da área de psicologia e serviço 
social que acompanham de ma-
neira próxima a saúde mental dos 
residentes. Manter uma rotina 
também é essencial para que a vi-
vência dentro do Lar se torne um 

refúgio familiar: nas datas come-
morativas, por exemplo, são feitas 
atividades alusivas ao tema. Ani-
versários são celebrados, jogos e 
atividades manuais são inseridos 
na programação do Lar do Ancião. 
Tudo em busca de uma vivência 
acolhedora.

A construção de uma relação 
de confiança, com suporte psico-
lógico e incentivo à participação 
da família fazem parte de uma 
série de iniciativas para favorecer 
uma tranquila adaptação.

Instituição conta com apoio da comunidade
Conheça algumas formas de contribuir para a manutenção do 
Lar:
• A partir do programa Nota Fiscal Gaúcha (NFG), o apoio a en-
tidades como o Lar do Ancião é a regra central. Acesse o site 
https://sld.sefaz.rs.gov.br ou aplicativo NFG e, no preenchimen-
to do seu cadastro, indique o Lar do Ancião como entidade fa-
vorita;
• Destinar até 3% do imposto de renda de pessoa física à doação 
destinada ao Fundo Municipal do Idoso de Bento Gonçalves. É 
a partir do Fundo que ações do Lar do Ancião são beneficiadas;
• Diretamente no site do Lar do Ancião ( www.lardoanciaobg.
com.br ), cadastrando-se, inclusive, para garantir doações men-
sais para a entidade;
• Pelo Projeto Mil Amigos, as pessoas que desejam doar são 
convidadas a fazer um cadastro junto à instituição e receber 
boletos mensais ou em cota única.

Fotos: Divulgação

Fotos: Exército Brasileiro

A
rquivo
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Prefeitura propõe reposição salarial de 5,06% 
após semanas de embate com servidores

Em Bento Gonçalves

Raquel Konrad
Em meio a uma das fases mais 

turbulentas da relação entre o fun-
cionalismo público e a adminis-
tração municipal, o prefeito Diogo 
Siqueira (PSDB) encaminhou à 
Câmara de Vereadores o Projeto de 
Lei nº 46, que prevê a revisão geral 
dos vencimentos dos servidores 
públicos do município com base no 
Índice de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA). O percentual pro-
posto é de 5,06%, com aplicação 
a partir de 1º de maio de 2025.

O reajuste abrange servidores 
efetivos, comissionados, contrata-
dos temporariamente, professo-
res da rede municipal, secretários 
adjuntos, servidores regidos pela 
CLT e conselheiros tutelares. Tam-
bém serão beneficiados inativos 
e pensionistas, conforme prevê a 
Lei Municipal nº 2.819/1999, que 
criou o FAPSBENTO, garantindo a 
paridade com os ativos.

Entretanto, o projeto exclui os 
cargos comissionados de Procura-
dor-Geral, Diretor do CTEC e Dire-
tor do IPURB, além dos subsídios 
do prefeito, vice-prefeito e secre-
tários municipais. A proposta tam-
bém autoriza o pagamento de uma 

Servidores criticam 
projeto que não 
contempla aumento 
real do salário. Projeto 
enviado a Câmara prevê 
apenas recomposição 
inflacionária, previsto em 
lei. 

parcela completiva aos servidores 
que recebem abaixo do salário mí-
nimo e aos professores que ainda 
não alcançam o piso nacional do 
magistério.

O sindicato criticou o pro-
jeto. Segundo nota enviada pelo 
Sindiserp, o percentual está "bem 
abaixo do que foi definido na as-
sembleia", que foi de 9%. "Também 
não foi apresentou proposta de re-
ajuste do vale-alimentação. Para 
piorar, o projeto prevê repasse de 
inflação somente no mês de maio, 
não considerando a inflação dos 
meses de março e abril", protestou 
. "Os servidores municipais estão 
há mais de 10 anos sem receber 
um centavo de ganho real em seus 
salários. De degrau em degrau es-
tamos assistido o desmonte do ser-
viço público municipal", criticou. 

O advogado do sindicato, Cas-
siano Scandolara Rodrigues afirma 
que o projeto não é nenhuma be-
nesse do executivo. "A Constituição 
determina que todo o ano ocorra 
a recomposição inflacionária, que 
é o que foi dado agora. Não se deu 
o reajuste real", explica. "Em Ben-
to, faz 10 anos que os servidores 
não tem um aumento real. Além 
de estarem sendo suprimidos os 
direitos adquiridos, não se tem 
uma recomposição em forma de 
aumento", lamenta. 

Semanas de embates
O envio do projeto ocorre pou-

cos dias após uma série de polêmi-
cas envolvendo o Executivo e o fun-
cionalismo público municipal, que 
culminaram em protestos, críticas 

ao governo e acusações de falta de 
diálogo.

No dia 10 de março, a Câmara 
de Vereadores aprovou, por maio-
ria de votos, três projetos de lei en-
viados pela Prefeitura que retiram 
benefícios históricos dos servido-
res, como o adicional por tempo de 
serviço (biênio), a licença-prêmio e 
o abono permanência.

A sessão foi marcada por forte 
pressão de aproximadamente 300 
servidores municipais, que lotaram 
o plenário vestindo roupas pretas, 
portando cartazes e entoando pala-
vras de ordem como “Servidor pú-
blico não onera, ele faz acontecer”. 
As mudanças geraram revolta prin-
cipalmente por afetarem os futuros 
servidores. Segundo o governo, o 
objetivo seria reduzir os custos da 
folha e renovar o quadro funcional.  
"A substituição de servidores em fi-

nal de carreira, com altos salários, 
por servidores em início de carrei-
ra proporcionará uma economia 
direta e significativa para os cofres 
públicos", justifica o texto de um 
dos projetos.

Além das alterações no biênio 
e na licença-prêmio, foi revogado 
o artigo que garantia o abono per-
manência — valor pago aos servi-
dores que continuam em atividade 
mesmo após completar os requisi-
tos para aposentadoria.

A presidente do Sindicato dos 
Servidores Públicos Municipais 
(Sindiserp), Neilene Luneli (PT), 
reagiu ameaçando uma greve geral 
e denunciando o que chamou de 
“falta de diálogo” com a categoria. 

O novo projeto irá para apre-
ciação da Câmara em regime de 
urgência, e a expectativa é de que 
o reajuste já entre na folha de maio. 

O reajuste abrange servidores efetivos, comissionados, contratados 
temporariamente, professores da rede municipal, secretários adjuntos, 
servidores regidos pela CLT e conselheiros tutelares.

Justiça nega pedido de tutela para 
reconhecimento antecipado de 
greve de servidores em Bento

A 3ª Câmara Cível do Tri-
bunal de Justiça do Rio Gran-
de do Sul indeferiu pedido de 
tutela de urgência formulado 
pelo Sindicato dos Servidores 
Públicos Municipais de Bento 
Gonçalves (SINDISERP), que 
buscava o reconhecimento 
prévio da legalidade de uma 
greve anunciada para o final de 
março deste ano.

Na decisão, o relator des-
tacou que o direito de greve é 
assegurado pela Constituição 
Federal, mas deve observar os 
requisitos previstos na Lei nº 
7.783/89, como a manutenção 
dos serviços públicos essen-
ciais, a notificação prévia do 
ente público e a tentativa de 
negociação anterior à parali-
sação.

O sindicato apontava uma 
série de reivindicações, como 
reajuste salarial, pagamento 
em dia de vencimentos e vale-
-alimentação, realização de 
concurso público e revisão 
de reformas administrativas 
aprovadas pela Câmara Mu-
nicipal em março. O Municí-
pio, por sua vez, argumentou 
que os atrasos de pagamentos 
ocorreram pontualmente em 
2024, sem prejuízo aos servi-
dores, e que mantém diálogo 
com a categoria.

A justiça concluiu que, 
neste momento inicial do pro-
cesso, não há comprovação de 
plano acerca da ilegalidade 
por parte da administração e 
nem de elementos suficientes 

de que o SINDISERP cumpre 
os requisitos legais da Lei nº 
7.783/89 para o exercício do di-
reito de greve, afastando a pos-
sibilidade de garantia judicial 
antecipatória. Além disso, res-
saltou-se que as questões envol-
vidas são predominantemente 
de natureza administrativa, sob 
responsabilidade do Executivo.

Por fim, foi determinada a 
citação do Município para apre-
sentação de defesa e manifes-
tação sobre eventual interesse 
em audiência de conciliação. Da 
decisão denegatória antecipada, 
cabe recurso pelo sindicato.

O que diz 
a defesa do Sindicato
De acordo com o advogado 

do Sindicato, Cassiano Scan-
dolara Rodrigues, "O objetivo 
inicial da ação é amparar os ser-
vidores e esgotar a tentativa de 
diálogo com a municipalidade. 
É natural que neste momento 
não se tenha análise formada 
sobre a legalidade ou não, por 
ser prematuro. Será ouvido o 
Município e será ouvido o Sindi-
cato, para que se possa decidir. 
O processo continuará normal-
mente e agora tocará aos servi-
dores a continuidade dos atos."  
Na decisão , o desempargador  
sugere uma conciliação, a qual 
o Sindicato adianta que preten-
de realizar e que é seu objetivo. 
A defesa aguarda a resposta do 
Executivo, para que seja enca-
minhada uma reunão de conci-
liação do Secretaria Estadual da 
Justiça - Sejus.

Preocupação

Lucas Marques
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Além de policiamento 
em pontos estratégicos, 
órgão destaca papel da 
sociedade para reduzir 
a violência no trânsito

PRF intensifica fiscalização 
no feriadão de Páscoa

Rodovias gaúchas

Entre os dias 17 e 21 de abril, 
a Polícia Rodoviária Federal (PRF) 
realiza reforço de suas atividades 
nas rodovias federais do Estado 
em decorrência dos feriados.

A PRF direcionará seu efetivo 
para fiscalização em trechos es-
tratégicos das rodovias gaúchas, 
identificados de acordo com os 
dados estatísticos de sinistros. 
O objetivo é proporcionar maior 
segurança a motoristas e passa-
geiros. 

O trabalho será focado em 
ações que contribuem para redu-
ção da quantidade de acidentes 
e da violência no trânsito, como 
ultrapassagens proibidas, excesso 

de velocidade, embriaguez ao vo-
lante, utilização do dispositivo de 
retenção para crianças, entre ou-
tras. Atividades de educação para 
o trânsito também fazem parte 
das ações preventivas da PRF, tra-

zendo mais consciência àqueles 
que circulam pelas rodovias. 

Além das ações com foco na 
prevenção e na redução de aci-
dentes, a PRF também reforçará 
o combate ao crime. 

Dicas para um
trânsito seguro:
- Sempre faça uma revisão no 
veículo: verifique pneus, inclu-
sive o estepe, palhetas dos lim-
padores de para-brisa e itens 
de iluminação e sinalização; 
- Nas rodovias de pista simples, 
faróis devem ser acesos tam-
bém durante o dia; 
- Mantenha a atenção na ro-
dovia; observe as placas que 
indicam limites de velocidade 
e condições de ultrapassagem; 
- Utilize o cinto de segurança 
e os sistemas de retenção para 
crianças (bebê conforto, cadei-
rinha, assento de elevação); 
- Procure se informar sobre as 
condições do clima nos lugares 
por onde vai passar. 
Direção sob chuva:
- Mantenha sempre os faróis 
ligados; 
- Aumente a distância do veí-
culo à frente e diminua a velo-
cidade; 
- Se a chuva for muito forte, não 
insista! Procure um lugar segu-
ro para estacionar e nunca pare 
no acostamento. 

O maior fluxo de veículos na 
saída para o feriado deve se 

concentrar entre os dias: 
Quinta-feira, 17: tarde e noite
Sexta-feira, 18: manhã
Já o movimento de retorno deve 
ter um fluxo maior de veículos 
durante a tarde e a noite de se-
gunda-feira, 21.
Restrição de tráfego
entre os dias 17 e 21
A Polícia Rodoviária Federal, vi-
sando a promoção da segurança 
viária, determina os períodos de 
restrição do trânsito de Veículos e 
Combinações de Veículos exceden-
tes em peso e/ou dimensões aos li-
mites máximos estabelecidos pela 
Resolução Contran nº 882/2021, 
em rodovias federais.
A restrição abrange o trânsito de 

Combinações de Veículos de 
Carga (CVC), Combinações de 
Transporte de Veículos (CTV) e 
Combinações de Transporte de 
Veículos e Cargas Paletizadas 
(CTVP), ainda que autorizadas a 
circular por meio de Autorização 
Especial de Trânsito (AET) ou Au-
torização Específica (AE). 
A restrição abrangerá apenas 
os trechos rodoviários de pista 
simples.
Dias e horários das restrições:
17/04, quinta-feira, 
das 16h às 22h
18/04, sexta-feira,
das 06h às 12h
21/04, segunda-feira,
das 16h às 22h

PRF

Confira as mudanças do trânsito 
para a sexta-feira Santa

Em Bento Gonçalves

A Secretaria de Segurança 
(SEMSEG), através do Depar-
tamento Municipal de Trânsito 
(DMT), comunicou as alterações 
no trânsito para as procissões da 
sexta-feira, 18, dia da Paixão de 
Cristo.

A Sexta-feira Santa é um dia 
de celebração da Paixão de Cristo, 
quando se recorda a crucificação 
e morte de Jesus. É uma data de 
penitência e renúncia, em que os 
fiéis se abstêm de carne ou jeju-
am. A data também convida os 
fiéis a fixar seu olhar em Jesus 
Crucificado, que morreu para 
cumprir a sua missão salvífica. 

Procissão Igreja
Santo Antônio
- Saída às 16h, em frente à Igre-
ja Santo Antônio, Rua Barão do 
Rio Branco, Rua Cândido Costa, 
encontro com a Procissão da 
Igreja Cristo Rei na Rua Mare-
chal Deodoro e retorna até a 
Igreja Santo Antônio.
- Na Rua Marechal Deodoro, 
bloqueio do lado direito des-
de a Rua Júlio de Castilhos até 
a Igreja Santo Antônio a partir 
das 14h. Lado esquerdo com 
trânsito livre.
- Rua Marechal Deodoro com 
Saldanha Marinho e Rua Júlio 
de Castilhos com Ramiro Bar-
celos, trânsito totalmente inter-
rompido a partir das 15h
- Ponto de ônibus transferido 
para a rua Ramiro Barcelos em 
frente ao Colégio Aparecida;
- Ponto de táxi do Shopping 
Bento ficará na rua Dr. Montaury. 

Procissão Igreja
Cristo Rei
-Saída às 16h, em frente à Igreja 
Cristo Rei, Rua Doutor Casagrande 
até a Rua Benjamin Constant, pela 
contramão até a Rua Marechal Flo-
riano e por esta até o encontro com 
a Procissão da Igreja Santo Antônio 
na Rua Cândido Costa com Rua Ma-
rechal Deodoro.

A previsão é que a liberação da 
via ocorra às 18 horas.

Procissão de São Roque
A procissão inicia às 15h30, com 
a saída sendo em frente à Igreja 
São Roque, seguindo pela Avenida 
São Roque até a rua Raul Moreira 
e retornando ao ponto de saída. A 
previsão de liberação da via é para 
às 16h.

44ª Romaria à Cruz do Salgado
- Às 17h ocorre o bloqueio da rua 

José Benedetti, desde a Joana 
Guindani Tonello até a capela 
São Pedro. A procissão desloca-
ra desde a capela até o Morro da 
Cruz. A previsão é que a via seja 
liberada às 22h.
- Saída da Igreja São Pe-
dro até a Cruz do Salgado 
Todos os bloqueios estarão de-
vidamente sinalizados e moni-
torados por agentes de trânsito 
que indicarão as rotas alternati-
vas conforme mapas.

Linha Ceará da Graciema
-Haverá também a procissão 
da comunidade da Linha Ceará 
da Graciema das 17h30 às 22h, 
saindo da gruta até o Morro da 
Antena para encenação da Pai-
xão de Cristo. No momento da 
saída da procissão, haverá blo-
queio nos dois sentidos da RS-
444, tanto na ida como na volta, 
ao final do espetáculo.

BR- 470 entre Bento Gonçalves e Veranópolis terá tráfego 
totalmente liberado durante o feriadão de Páscoa

Rodovia

O Departamento Nacional 
de Infraestrutura de Transportes 
(DNIT) e Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF) informam que, durante 
o feriado prolongado de Páscoa, 
o tráfego na BR-470, entre Bento 
Gonçalves e Veranópolis, estará 
liberado nas 24h do dia. A libera-
ção total para veículos de PBT até 
45 terá início na quinta-feira, 17, a 
partir das 14h, e seguirá assim até 
as 06h da manhã da terça-feira, 22, 

quando volta a operar no sistema 
de comboio, e com interdição en-
tre as 23 horas e 6 da manhã. Ou 
seja, a partir de terça-feira, 22, às 
6h, o trânsito retoma o formato de 
comboio, entre o km 185 (Belvede-
re do Espigão/Veranópolis) e o km 
202 (Canielli/Bento Gonçalves).

O DNIT e PRF orientam aos 
motoristas a planejarem seus 
deslocamentos com antecedência, 
respeitando a sinalização da ro-

dovia, e dirigindo com atenção, já 
que o segmento está passando por 
diversas obras de reconstrução.

Arquivo

D
iogo Zanetti

Arquivo
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Dois homens morrem em 
confronto com a Brigada Militar

Guaporé

Na noite de domingo, 13, dois 
criminosos morreram após atira-
rem contra a Brigada Militar em 
Guaporé, na Serra Gaúcha. A ação 
foi resultado de uma operação 
integrada entre o 4º Batalhão de 
Polícia de Choque e o 3º Regimen-
to de Polícia Montada, que visava 
combater crimes violentos letais 
intencionais (CVLI), além do tráfi-
co de drogas e armas de fogo.

A operação foi deflagrada 
após denúncias anônimas indi-
carem a possibilidade de um ho-
micídio no bairro Nossa Senhora 
da Saúde, em Guaporé. Com base 
nas informações recebidas, os po-
liciais intensificaram o patrulha-
mento tático na região.

Durante a ação, os agentes 
ouviram disparos de arma de 
fogo e se dirigiram rapidamen-
te ao local. Ao chegarem, foram 
recebidos a tiros por indivíduos 
que fugiram em um VW Polo. A 
perseguição seguiu até o veículo 
ser abandonado próximo a um 
milharal, na rua Nabuco de Araú-
jo, ainda no perímetro urbano de 
Guaporé.

Os criminosos tentaram esca-
par correndo em direção à planta-
ção, mas foram alcançados. Houve 
novo confronto, e dois homens fo-
ram baleados. Com eles, a polícia 
apreendeu duas pistolas calibre 
9mm — uma Bersa e uma Emtan 
FX19 com seletor de rajadas e nu-
meração suprimida —, além de 

três carregadores, incluindo um 
com prolongador para 31 muni-
ções, dez munições intactas e uma 
cápsula deflagrada.

O veículo usado pelos crimi-
nosos também foi apreendido. 
O Corpo de Bombeiros chegou a 
socorrê-los, mas ambos morre-

ram devido aos ferimentos. Até o 
momento, eles não foram identifi-
cados.

Nenhum policial ficou ferido 
na ação. A Polícia Civil e o Institu-
to-Geral de Perícias (IGP) foram 
acionados e realizaram os proce-
dimentos legais no local.

Homem é preso com maconha 
após tentar fugir da PRF

Caxias do Sul

Um homem de 42 anos foi 
preso na noite de domingo, 13, 
após tentar fugir de uma aborda-
gem da Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF) no perímetro urbano da 
rodovia que corta o município de 
Caxias do Sul.

O condutor, que pilotava uma 
motocicleta Mottu/Sport 110i 
com placas de Caxias do Sul, de-
sobedeceu a ordem de parada 
dos policiais e empreendeu fuga.

De acordo com a PRF, a equi-
pe iniciou um acompanhamento 
tático e, após alguns quilômetros 
de perseguição, conseguiu inter-
ceptar o motociclista. Durante a 

abordagem, os agentes encontra-
ram um tablete de aproximada-
mente 600 gramas de uma subs-
tância análoga à maconha.

O suspeito, natural de Caxias 
do Sul, já possuía antecedentes 
criminais por tráfico de drogas, 
furto e ameaça. Diante do flagran-
te, ele foi preso e encaminhado à 
delegacia de polícia judiciária da 
cidade, junto com a motocicleta e 
o entorpecente apreendido.

A PRF reforça que ações de 
fiscalização como esta são funda-
mentais para combater o tráfico 
de drogas e aumentar a segurança 
nas rodovias federais.

Viamão
Jovens ficam 
feridos em acidente 
envolvendo moto e 
caminhão na ERS-118

Um grave acidente de trânsito 
deixou duas pessoas feridas na tar-
de de segunda-feira, 14, por volta 
das 15h30, no km 31 da ERS-118, 
em Viamão. A colisão envolveu 
uma motocicleta Yamaha YZF e um 
caminhão Ford Cargo 2422.

Segundo informações da 
Brigada Militar, que realizava fis-
calização nas proximidades, ao 
chegarem no local do acidente, os 
policiais encontraram o condutor 
da motocicleta, um jovem de 19 
anos, caído no asfalto com lesões 
expostas no ombro e no pescoço. 
A passageira da moto, ainda não 
identificada, também foi encontra-
da inconsciente, porém com sinais 
vitais.

O Serviço de Atendimento Mó-
vel de Urgência (SAMU) foi aciona-
do e prestou os primeiros socorros, 
encaminhando as vítimas ao Hos-
pital de Viamão.

De acordo com os relatos co-
lhidos no local, o caminhão Ford 
Cargo trafegava no sentido Gra-
vataí–Viamão e manobrava para 
acessar uma empresa à margem 
da rodovia, quando o motociclista, 
que seguia pelo acostamento no 
sentido contrário (Viamão–Grava-
taí), tentou ultrapassar outro ca-
minhão e acabou colidindo na tra-
seira do veículo que cruzava a via. 
Com o impacto, os dois ocupantes 
da moto foram arremessados ao 
solo e sofreram ferimentos. A Po-
lícia investiga as circunstâncias do 
acidente.

Cinco motoristas foram flagrados 
bêbados no último sábado

A Operação Balada Segura 
voltou a intensificar a fiscalização 
em Bento Gonçalves na noite de 
sábado, 12. A ação conjunta da 
Secretaria Municipal de Seguran-
ça (Semseg), Departamento Mu-
nicipal de Trânsito (DMT), Guar-
da Civil Municipal (GCM), Brigada 
Militar e Polícia Civil resultou na 
abordagem de 41 veículos e na 
autuação de cinco motoristas por 
embriaguez ao volante.

Bento Gonçalves

Durante as abordagens, os 
agentes aplicaram testes do eti-
lômetro e flagraram condutores 
sob efeito de álcool, colocando 
em risco a segurança no trânsito. 
Os motoristas autuados respon-
derão conforme prevê o Código 
de Trânsito Brasileiro, podendo 
enfrentar multa gravíssima, sus-
pensão do direito de dirigir e até 
processo criminal, dependendo da 
gravidade.

Na manhã de segunda-feira, 
14, policiais do 4º Batalhão de Po-
lícia de Choque prenderam um ho-
mem de 27 anos com mais de 100 
kg de drogas em Caxias do Sul. A 
ação foi resultado de um trabalho 
de monitoramento do setor de 
inteligência, que apontou o indiví-
duo como envolvido na distribui-
ção de entorpecentes.

O indivíduo foi abordado no 
bairro Serrano, enquanto dirigia 
um VW Polo branco. No carro, os 
policiais encontraram diversos 
tijolos de maconha, crack e coca-
ína que seriam entregues naquele 
momento.

Questionado, o homem reve-
lou manter um depósito de drogas 

Homem é preso com mais 
de 100 kg de drogas

Caxias do Sul

no bairro Cidade Nova, onde os 
agentes localizaram uma quanti-
dade ainda maior de entorpecen-
tes.

No total, a operação resul-
tou na apreensão de 93 tijolos de 
maconha (97,6 kg), dois tijolos de 
crack (2 kg), um tijolo de cocaína 
(1,1 kg), além de celulares e do ve-
ículo utilizado no transporte.

Todo o material foi encami-
nhado à Delegacia de Polícia de 
Pronto Atendimento (DPPA) de 
Caxias do Sul.

Somente na última semana, 
o 4º BPChq já retirou de circula-
ção mais de 200 kg de drogas em 
operações realizadas em Caxias 
do Sul.

Homem é preso após 
agredir o próprio pai

Bento Gonçalves

Idoso de 75 anos é preso por 
falsificação de dinheiro

Caxias do Sul

A Brigada Militar, por meio do 
4º Batalhão de Polícia de Choque 
(4º BPChq), prendeu um homem 
de 75 anos por falsificação de mo-
eda, na noite de sexta-feira, 11, em 
Caxias do Sul 

Durante a ação, os policiais 
apreenderam aproximadamente 
R$ 112.500,00 em cédulas falsas 
de R$ 100, além de um aparelho 
celular. O homem e o material 

apreendido foram encaminhados 
à Delegacia de Polícia de Caxias do 
Sul para os procedimentos legais.

Um homem foi preso na tar-
de de domingo, 13, após agredir 
brutalmente o próprio pai, de 79 
anos, no bairro Municipal, em 
Bento Gonçalves. A Guarda Civil 
Municipal (GCM) atendeu pron-
tamente à ocorrência, deteve o 
agressor e o conduziu à Delegacia 
de Polícia, onde foi lavrado o auto 
de prisão em flagrante. Em segui-
da, ele foi encaminhado ao Presí-
dio Estadual de Bento Gonçalves.

A vítima, que apresentava 
ferimentos, foi socorrida pelo 
Serviço de Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU) e levada ao Hos-
pital Tacchini, onde permanece 
em observação.

A rápida atuação da GCM 
reforça o compromisso com o 
enfrentamento à violência do-
méstica e familiar, assegurando 
proteção às vítimas e responsabi-
lização dos agressores.

A participação da comunida-

de é essencial na prevenção e no 
combate a esse tipo de crime. De-
núncias podem ser feitas de forma 
anônima pelo telefone 153. A GCM 
reafirma seu papel de proteger e 
servir a população de Bento Gon-
çalves com firmeza e dedicação.

Homem perde controle da moto e 
morre após colidir em pilar de cerca

Farroupilha

Douglas Pegoraro, de 34 anos, 
morreu em um acidente de trânsi-
to no fim da tarde de sexta-feira, 
11, por volta das 18h, em Farrou-
pilha. Ele pilotava uma motocicleta 
quando teria perdido o controle e 
colidido contra o pilar de uma cer-
ca, na estrada para Linha Müller, 
próximo à Capela São João Batista, 
no 3º Distrito do município.

O Serviço de Atendimento Mó-
vel de Urgência (SAMU) prestou 

socorro e encaminhou a vítima ao 
Hospital São Carlos. No entanto, 
Douglas não resistiu aos ferimen-
tos. A Brigada Militar também 
esteve no local e atendeu a ocor-
rência.

Douglas Pegoraro deixa espo-
sa e dois filhos. O velório ocorre na 
Capela C do Memorial São José de 
Farroupilha. O sepultamento será 
realizado às 11h de domingo, 13, 
no cemitério público da cidade.

PRF

Brigada Militar

Prefeitura Bento

4º BPChq

4º BPChq

Guarda Municipal
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Viamão
Polícia Civil prende homem de 45 
anos por homicídio qualificado

Cotiporã

A Polícia Civil de Cotiporã, 
em operação realizada na terça-
-feira, 16, prendeu um homem de 
45 anos, em cumprimento a um 
mandado de prisão definitiva de-
corrente de condenação transitada 
em julgado. O mandado, expedido 
pela Vara Judicial de Porto Xavier/
RS, refere-se à prática de homicídio 
qualificado (art. 121, § 2º, do Códi-
go Penal), pelo qual o homem foi 

condenado a 12 anos de reclusão 
em regime fechado.

Após as comunicações de pra-
xe, o homem foi encaminhado ao 
sistema penitenciário e encontra-
-se à disposição da justiça.

A operação foi coordenada 
pela Delegacia de Polícia de Coti-
porã, que reforça o compromisso 
com a segurança pública e o cum-
primento das ordens judiciais.

Acidente entre carro e moto deixa 
motociclista ferido na RSC-287

Montenegro

Um acidente de trânsito re-
gistrado na manhã de quarta-
-feira, 16, por volta das 6h, deixou 
um motociclista ferido na RSC-
287, no quilômetro 05, próximo 
ao trevo de acesso à ERS-124, no 
sentido Tabaí–Montenegro.

O sinistro envolveu um auto-
móvel VW/Voyage, com placas de 
Curitiba (PR), e uma motocicleta 
Honda CBX 250, emplacada em 
Montenegro. Segundo informa-
ções coletadas no local, o condu-
tor do Voyage, um homem de 52 
anos, relatou que trafegava pela 
ERS-124 e parou no trevo para 
acessar a RSC-287, no intuito de 
seguir em direção à BR-386.

Durante a manobra de retor-
no, o motorista iniciou o desloca-

mento quando a motocicleta, que 
vinha no sentido BR-386–Monte-
negro, se aproximava. Sem tempo 
hábil para frear ou desviar, houve 
a colisão transversal entre os ve-
ículos.

O condutor da motocicleta, 
um homem de 37 anos, sofreu 
lesões corporais e recebeu aten-
dimento no local. Não foram 
divulgadas informações sobre 
a gravidade dos ferimentos, tam-
pouco se ele foi encaminhado a 
uma unidade hospitalar.

A Polícia Rodoviária Estadu-
al esteve presente para realizar 
os levantamentos necessários e 
orientar o trânsito, que ficou par-
cialmente interrompido durante 
o atendimento à ocorrência.

Caminhão tomba em cima 
de carro na RSC-453

Farroupilha

Um caminhão tombou em 
cima de um Volkswagen Golf por 
volta das 7h30 de quarta-feira, 
16, na RSC-453, em Farroupilha. 
A primeira colisão teria envol-
vido o Golf e uma van furgão. O 
caminhoneiro tentou desviar, 

saiu da pista e tombou em cima 
do carro.

O acidente aconteceu no sen-
tido Farroupilha-Bento Gonçal-
ves entre o acesso ao bairro Bel-
vedere e o posto de atendimento 
da CSG. Ninguém ficou ferido.

Luís Carlos Müller

Motociclista morre em 
acidente na RSC-453

Caxias do Sul

Um motociclista morreu em 
um acidente registrado por volta 
das 8h de quarta-feira, 16, próximo 
ao viaduto Campo dos Bugres na 
RSC-453, em Caxias do Sul. Segun-
do a polícia, a vítima teria colidido 

em um Renault Duster no sentido 
Caxias-Farroupilha e com o impac-
to a vítima foi projetada para a pis-
ta contraria e atingida por um Fiat 
Cronus. O motociclista não resistiu 
aos ferimentos e morreu no local.

Spaço FM

Polícia identifica caminhão que 
atropelou mulher na BR-470

Carlos Barbosa

Através de imagens disponi-
bilizadas pela CSG, a Polícia Civil 
identificou o caminhão que atro-
pelou uma mulher, 58 anos, no 
último dia 7, na BR-470, em Carlos 
Barbosa. A vítima foi encontrada 
caída em uma valeta, com um cor-
te profundo na cabeça e possíveis 
fraturas em ambas pernas. Ela foi 

levada para o Hospital Tacchini e, 
após, transferida a Caxias do Sul.

O motorista deverá compa-
recer na delegacia para prestar 
depoimento. Segundo informa-
ções preliminares, o homem teria 
argumentado que não percebeu 
que o semi-reboque atingiu a pe-
destre.

BM prende quatro pessoas e 
apreende 600 porções de drogas

Caxias do Sul

Mais de 600 porções de dro-
gas foram apreendidas em ações 
da Brigada Militar em Caxias do 
Sul entre a noite de segunda-feira, 
14, e a madrugada de terça, 15. 
Quatro pessoas foram presas.

No bairro Jardim América, um 

homem de 25 anos foi detido com 
194 porções de drogas. Já no bair-
ro Planalto, duas mulheres, 28 e 
45 anos, e um homem, 25, foram 
presos com 419 porções de entor-
pecentes. Eles foram encaminha-
dos para delegacia de Polícia.

Homem que perseguia 
ex-companheira é preso

Farroupilha

Um homem, de 25 anos, que 
estava descumprindo medidas pro-
tetivas foi preso pela Polícia Civil 
por perseguir sua ex-companheira 
em Farroupilha. Conforme o dele-
gado, Fernando Cruz Alexandre, o 
indivíduo reiteradas vezes, violou 
ao menos quatro vezes as medidas 

protetivas de urgência, perseguin-
do insistentemente a vítima. Desta 
forma a Polícia Civil efetuou a pri-
são preventiva do homem. Ainda 
de acordo com o delegado, a Polícia 
Civil reafirma o compromisso com 
a proteção das vítimas de violência 
doméstica.

Polícia prende moradores de 
prédio por gato de energia

Farroupilha

Na manhã de terça-feira 15, a 
Polícia Civil prendeu em flagrante 
três moradores de um condomí-
nio no bairro São Francisco, em 
Farroupilha, por furto de ener-
gia elétrica — prática conhecida 
como “gato”.

A operação foi coordenada 
pela Delegacia de Polícia de Far-
roupilha e contou com o apoio 
técnico da RGE. Durante a fisca-
lização, os agentes identificaram 
ligações clandestinas em cinco 
apartamentos do prédio. Dois ho-

mens e uma mulher foram detidos 
no ato e levados à delegacia, onde 
foi arbitrada fiança.

Segundo o delegado Fernan-
do Cruz Alexandre, além do pre-
juízo financeiro à concessionária, 
os gatos representam sério risco à 
segurança dos moradores. As ins-
talações irregulares são feitas de 
forma precária e podem provocar 
incêndios ou choques elétricos.

A investigação continua, e no-
vas responsabilizações não estão 
descartadas.

Operação Rota 470 apreende bens 
e quase 700 mil de investigados

Lavagem de dinheiro

 A Polícia Civil deflagrou, 
na terça-feira, 15, a 4ª fase da 
Operação Rota 470, com foco no 
combate à lavagem de dinheiro 
realizada por uma organização 
criminosa com ramificações na 
Serra Gaúcha e em Itapema (SC). 
A ação foi coordenada pela Dele-
gacia de Polícia de Veranópolis, 
com apoio da 8ª Delegacia de 
Polícia Regional do Interior (8ª 
DPRI) e participação de cerca de 
47 agentes.

Ao todo, foram cumpridas 
quatro medidas cautelares, in-
cluindo sete mandados de busca e 
apreensão, sequestro de veículos 
e bloqueio de contas bancárias e 

ativos financeiros. As diligências 
ocorreram nas cidades de Ben-
to Gonçalves, Dois Lajeados, Rio 
Grande, São Leopoldo, Porto Ale-
gre e Itapema (SC).

Durante a ofensiva, foram 
apreendidos cerca de R$ 3 mil em 
espécie, dois carros e uma mo-
tocicleta. O bloqueio judicial de 
ativos totalizou R$ 692.913,00. 
A operação também resultou na 
coleta de novas provas, que de-
vem fortalecer o andamento das 
investigações. Os alvos desta fase 
são 24 investigados, entre pesso-
as físicas e jurídicas, suspeitos de 
reincidência em diferentes tipos 
de crime. 

PC

BM

CSG

Policia Civil

Policia Civil
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Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

Mais de 50 itens 
a preço único.

CHAMAMENTO PÚBLICO PARA AQUISIÇÃO DE GÊNEROS 
ALIMENTÍCIOS DA AGRICULTURA, POR MEIO DA MODALIDADE DE 

COMPRA INSTITUCIONAL DO PROGRAMA DE AQUISIÇÃO DE 
ALIMENTOS- PAA

1.1. A Organização Militar acima indicada está realizando chamada pública, 
visando a aquisição de gêneros alimentícios da agricultura familiar e do 
empreendedor rural, destinado ao atendimento da Modalidade Compra 
Institucional do Programa de Aquisição de Alimentos, com dispensa de 
licitação, conforme disposições do edital. Os interessados deverão apresentar a 
documentação para habilitação e Proposta de Venda até o dia 19 de maio de 
2025, às 08:15 horas, no 6º Batalhão de Comunicações.
2.2. O edital e seus anexos poderão ser adquiridos na íntegra através do site do 6º 
Batalhão de Comunicações (www.6bcom.eb.mil.br) no menu “Serviços – Seção 
de Aquisições, Licitações e Contratos – Edital de Chamamento Público - 
Agricultura Familiar" ou contatar a Seção de Aquisições, Licitações e 
Contratos, pelo correio eletrônico salc@6bcom.eb.mil.br ou pelo telefone (54) 
9 9110 - 9587, para receber maiores informações.

Bento Gonçalves, RS, 17 de abril de 2025

RODRIGO LUÍS ROSRODRIGO LUÍS ROSA DA SILVA
Tenente Coronel Ordenador de Despesas do 6º Batalhão de Comunicações

EM CONSTRUÇÃO

NO BOTAFOGO

54 3701 4743
54 3452 2612

Apartamento
DESOCUPADO
de 2 dormitórios, 
60,70m² 
privprivativos, 
sacada e demais 
dependências, 
prédio com
salão de festas.

R$ 200.000

EXCLUSIVIDADE 
DE VENDAS

Bairro
São Bento

EDITAL DE PROCESSO SELETIVO 
SIMPLIFICADO Nº 006/2025

OO Município de Monte Belo do Sul torna 
público que, nos dias 22/04, 23/04, 24/04 e 
25/05 de 2025, das 8h00min às 11h00min, e 
das 13h30min às 16h, na sede da Prefeitura 
Municipal, a Comissão irá receber os 
currículos para contratação dos seguintes 
cargos temporários: Monitor de Educação 
BásicaBásica (30h). Edital e anexos disponíveis no 
mural da Prefeitura e no portal: 
https://www.montebelodosul.rs.gov.br

Monte Belo do Sul, 17 de abril de 2025.
JORGE BENVENUTTI

Prefeito Municipal

CONTRATA:

Rua Tietê, 568, bairro Imigrante, ou enviar 
currículo para o e-mail pessoal@gdom.com.br

ou pelo WhatsApp 54 99943 0355

. Costureira
(máquina 

industrial),

. Vendedora
de loja

Assembleia Geral Ordinária 

OO Presidente da Diretoria Colegiada do Clube de Caça e Pesca Santo Huberto 
Sr. Marcio Ilkiu. Convoca todos os associados quites com a Tesouraria para 
participarem da Assembleia Geral Ordinária conforme Estatuto do Clube no 
Capítulo X do Artigo 14'. Parágrafo único, que será realizada no dia 30 de abril 
de 2025, nas dependências; da Sede Campestre do Clube, no Horário das 
18h50min em 1° Convocação, com qualquer número de associados e segunda 
chamada as 19:20h. conforme edital Publicado nos jornais, em 30/04/2025 a 
seguinte  seguinte  

ORDEM DO DIA:  
1° Prestação de contas com Apresentação e Apreciação dos Relatórios 
Financeiros correspondentes ao Exercício 2023/2024;  
2° Eleição da Nova diretoria Colegiada; Obs.: as chapas que pretenderem 
disputar eleição deverão ser entregues e protocoladas na Secretaria do Clube 
até 07 dias antes da eleição, completas.  
3° Correção do Estatuto e outros Assuntos de interesse geral. Cordialmente,  

Marcio Ilkiu 
Presidente 

da Colegiada 
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Apartamentos loft e com
1, 2 e 3 dormitórios com
42m² a 103m² privativos

- Espaço pet cercado.
- Espera para energia fotovoltaica
- Com Espera para alimentação
de de carro elétrico
- Bicicletário
- Tool Sharing (sala de ferramentas)
- Fitness Center (academia)
- Espaço kids e Miniquadra
poliesportiva
- 2 salões de festas
- - Playground
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Atenção Básica: prevenção de doenças 
e cuidado contínuo da população

Bento Gonçalves

No ano de 2024, foram 
realizados 212.945 
atendimentos médicos 
somente na atenção 
primária de saúde

A Atenção Básica é a porta de 
entrada do Sistema Único de Saú-
de (SUS) e desempenha um papel 
fundamental na promoção da saú-
de, prevenção de doenças e no cui-
dado contínuo da população. Em 
Bento Gonçalves, esse serviço es-
sencial é estruturado através de 16 
equipes de Estratégia de Saúde da 
Família (ESF), compostas por mé-
dicos, enfermeiros, técnicos de en-
fermagem, agentes comunitários 
de saúde e outros profissionais, 
abrangendo 59,35% da popula-
ção; 09 Unidades Básicas de Saúde 
(UBS) com 81,13% de cobertura.

Para suporte da Atenção Bá-
sica, a Secretaria da Saúde conta 
com uma Unidade Móvel, Serviço 
de Assistência Domiciliar, Centro 
de Referência Materno Infantil, 
Centro de Saúde do Idoso, Centro 
de Atenção Psicossocial Adulto, 
Infantil, Álcool e Drogas, Comuni-
dade Terapêutica, CAS Teacolhe, 
Centro de Especialidades Munici-
pal, CRAI, Saúde na Escola através 
do PSE.

Essas equipes realizam atendi-
mentos clínicos, acompanhamento 
de gestantes, crianças, idosos, hi-
pertensos, diabéticos, tabagistas, 
além de ações educativas e visitas 
domiciliares. No ano de 2024 
foram realizados 212.945 aten-

dimentos médicos somente na 
Atenção Básica; 75.346 visitas 
domiciliares; 21.782 atendimen-
tos odontológicos; aproximada-
mente 5.000 atendimentos no PSE; 
223 comunicações de suspeita de 
violência no CRAI; 6.761 exames ci-
topatológicos e 5.745 mamografias 
(faixa etária 50 a 69 anos) através 
da saúde da mulher; 33.596 aten-
dimentos nos Centros de Atenção 
Psicossocial; 98 paciente acolhidos 
na Comunidade Terapêutica; 6.878 
pacientes atendidos no CAS TE-
ACOLHE; 9.125 atendimentos da 
equipe do Melhor em Casa.

Entre as principais políticas 
públicas de saúde desenvolvidas 
em Bento Gonçalves estão os pro-
gramas de imunização, saúde da 
mulher, saúde mental, saúde bucal, 
vigilância em saúde, que realizam 
atividades e grupos com a popula-
ção. O município também investe 
na ampliação da cobertura das 
equipes de saúde, no fortalecimen-
to da atenção às populações mais 
vulneráveis e na integração com 
outros níveis de atenção, como 
urgência e emergência e atenção 
especializada.

“A Unidade Básica de Saúde 
é muito mais do que um local de 
atendimento. Ela é um espaço de 
acolhimento, escuta e cuidado. 

Nosso principal objetivo é pro-
mover a saúde, prevenir doenças 
e acompanhar o paciente ao lon-
go da vida, desde a infância até a 
terceira idade, com um olhar hu-
manizado e integrado. Queremos 
que cada cidadão se sinta seguro 
e amparado pela rede pública de 
saúde”, destaca a secretária de saú-
de Daiane Piuco.

Para a coordenadora das uni-
dades básicas de saúde, Evelise 
Bender, é na unidade que são aten-
didas boa parte das necessidades 
de saúde da população. “São ne-
las que vamos resolver boa parte 
de todas as questões de saúde. 
A Atenção Primária prioriza ter 
75% de resolutividade, pois tem 
condições básicas de detectar o 
problema e referenciar conforme a 
sua necessidade do cidadão, tendo 
como princípios a prevenção dos 
agravos e a promoção da saúde”. 

Nas unidades de saúde do Vila 
Nova, Santa Helena I e II, Munici-
pal, Conceição/Tancredo, Zatt e 
São Roque, por exemplo, além do 
atendimento diário, tem atendi-
mento vespertino nas segundas-
-feiras. A coordenadora do Vila 
Nova I, Suzane Tasca, expressa 
sobre o fluxo de atendimentos. “Na 
comunidade, o acolhimento é feito 
por demanda espontânea e com 
queixas urgentes, pois somos nós 
que fazemos a triagem e avaliação 
do paciente. Atendemos todos os 
públicos, gestantes, bebês, idosos, 
visitas domiciliares para que o pa-
ciente se sinta atendido da melhor 
forma possível”.

Após cirurgia, Bolsonaro 
segue internado sem 
previsão de alta

Saúde

O pós-operatório do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro será delicado 
e prolongado, conforme relato na 
segunda-feira, 14,  da equipe médi-
ca que acompanha o político. Bol-
sonaro passou por uma cirurgia de 
cerca de 12 horas no domingo, 13, 
e segue internado na unidade de 
terapia intensiva (UTI) do Hospital 
DF Star, em Brasília, sem previsão 
de alta.

Em coletiva de imprensa, o 
cardiologista Leandro Echenique, 
que acompanha Bolsonaro desde 
o episódio em que o ex-presidente 
foi esfaqueado, em 2018, lembrou 
que esta foi a sétima cirurgia a que 
ele foi submetido. 

“Alguns menos complexos, 
mais simples. Outros, muito com-
plexos, ao longo de todos esses 
anos. Sobre o procedimento reali-
zado ontem [domingo], categoriza-
mos ele entre os mais complexos”, 
disse Echenique. “Tinha muita 
aderência, que são complicações 
desde o período inicial, de 2018. Se 
não houvesse aquela primeira ci-
rurgia, as demais não teriam ocor-
rido”, explicou, acrescentando que 
“felizmente terminou muito bem”. 

“O resultado final foi excelen-
te. Claro que um procedimento de 
grande porte, com 12 horas de du-
ração, implica em alguns cuidados 
muito específicos de pós-opera-
tório, da parte clínica, que vamos 
acompanhar nos próximos dias”.

Segundo o cardiologista, ape-
sar do longo período no centro 
cirúrgico, não houve complicações 
durante a cirurgia de Bolsonaro. 
“Foi o que era esperado”, reforçou, 
citando que, quando o paciente 
passa por um procedimento mui-
to prolongado, o organismo acaba 
desenvolvendo uma resposta in-
flamatória importante. “Fica muito 
inflamado e isso pode ocorrer no 
pós-operatório. É comum, é nor-
mal”, explicou.

Entre as intercorrências que 
ainda podem surgir ao longo dos 
próximos dias, de acordo com o 
médico, estão o aumento do risco 
de infecções, o aumento do risco 
de medicamentos para controlar 
a pressão, já que os vasos dilatam 
em razão da inflamação. Há ainda 
um aumento do risco de trombose 
e de outros problemas de coagula-
ção do sangue. “Uma série de inter-
corrências que podem acontecer. 
Agora, todas as medidas preven-
tivas serão tomadas. Por isso, ele 
encontra-se na UTI neste momen-
to”, disse Echenique.

Durante a coletiva de impren-
sa, o médico-chefe da equipe que 
conduziu a cirurgia do ex-presi-
dente, Cláudio Birolini, detalhou 
que Bolsonaro já vinha mantendo 
um quadro de distensão e descon-
forto abdominal persistente e que 
os profissionais de saúde observa-
ram uma elevação dos marcadores 
inflamatórios, o que levou à indi-
cação do tratamento cirúrgico.

“Grosso modo, a situação do 
ex-presidente era a seguinte: um 
abdome hostil, com múltiplas ci-
rurgias prévias e aderências, cau-
sando um quadro de obstrução in-
testinal. E uma parede abdominal 
bastante danificada em função da 
facada e das cirurgias prévias. Isso 
já nos antecipava que [o procedi-
mento de domingo] seria bastante 
complexo e bastante trabalhoso”.

Segundo o médico, foram ne-
cessárias 2 horas para acessar a 
cavidade abdominal, mais 4 ou 5 
horas para liberação de aderên-
cias. Numa segunda etapa, a equi-
pe iniciou a reconstrução da pare-
de abdominal.  “O intestino dele 
estava bastante sofrido, o que nos 
leva a crer que ele já vinha com 
esse quadro subclínico há alguns 
meses”, completou.

“Essas primeiras 48 horas são 
bastante críticas. A gente tem que 
ficar alerta, de olho. Depois disso, 
a gente entra numa outra fase de 
pós-operatório, um pouco mais 
tranquila, mas já antecipo que 
não tenho grandes expectativas de 
uma evolução rápida. A gente pre-
cisa deixar o intestino descansar, 
desinflamar, retomar sua ativida-
de para só depois pensar em reali-
mentação por via oral e retomada 
de outras atividades”, informou o 
médico-chefe.

Bolsonaro é mantido em ali-
mentação parenteral, por via intra-
venosa.  “O ex-presidente tem uma 
agenda bastante intensa e é difícil 
segurá-lo. Vou tentar segurá-lo, na 
medida do possível, mas ele tem o 
ritmo dele”, destacou Birolini, ao 
citar que objetivo da equipe médi-
ca é que o ex-presidente volte a ter 
uma vida normal, sem restrições.

“Visitas para familiares estão 
liberadas, mas conversei com a 
equipe e com a Michelle [Bolsona-
ro, esposa do ex-presidente] para 
a gente restringir ao máximo. Ele 
gosta muito de falar, conversar, e 
esse é o momento em que a gente 
tem que deixá-lo mais tranquilo, 
em um ambiente mais reservado”, 
disse.

Hospitalizações 
de crianças 
por sintomas 
respiratórios 
aumentam

Preocupação

Os casos de síndrome respira-
tória aguda grave (SRAG) tiveram 
um crescimento entre crianças 
pequenas, segundo o novo bole-
tim InfoGripe, divulgado na última 
quinta-feira, 10, pela Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz). A alta 
nas hospitalizações é associada ao 
vírus sincicial respiratório (VSR), 
causador da bronquiolite, cuja in-
cidência ocorre em praticamente 
todo o país e tende a crescer no 
outono e no inverno.

O estudo é referente à Semana 
Epidemiológica de 30 de março a 5 
de abril, e também alerta para os 
primeiros indícios de crescimento 
dos casos de SRAG por influenza, o 
vírus da gripe. Esse aumento ocor-
re especialmente no Mato Grosso 
do Sul, onde as hospitalizações 
pelo vírus têm atingido jovens, 
adultos e idosos.

De acordo com a pesquisado-
ra do Programa de Computação 
Científica da Fiocruz, Tatiana Por-
tela, com o início de aumento dos 
casos de influenza no Mato Grosso 
do Sul, é fundamental que todas as 
pessoas dos grupos prioritários, 
crianças de seis meses a seis anos, 
assim como gestantes e idosos, se 
imunizem contra o vírus.

“Especialmente as pessoas dos 
grupos prioritários que moram nas 
regiões Centro-Oeste, Nordeste, 
Sul e Sudeste, onde a campanha de 
vacinação contra o vírus já come-
çou”, explicou.

Em nota, Tatiana reforça ainda 
a importância de, “em caso de apa-
recimento de sintomas de gripe ou 
resfriado, sair de casa usando más-
cara, assim como dentro de locais 
fechados e com maior aglomeração 
de pessoas e nos postos de saúde”.

Estados e capitais
No total, 13 dos 27 estados 

apresentam incidência de SRAG 
com sinal de crescimento na aná-
lise das últimas semanas: Acre, 
Amapá, Distrito Federal, Espíri-
to Santo, Goiás, Maranhão, Mato 
Grosso, Mato Grosso do Sul, Minas 
Gerais, Pará, Rio Grande do Norte, 
Roraima e Sergipe.

Situação nacional
Em 2025, já foram notifica-

dos 31.796 casos de SRAG, sendo 
12.527 (39,4%) com resultado 
laboratorial positivo para algum 
vírus respiratório, 14.113 (44,4%) 
negativos, e ao menos 3.060 (9,6%) 
aguardando resultado laboratorial.

Nas quatro últimas semanas 
epidemiológicas, a prevalência en-
tre os casos positivos foi de 10,3% 
de influenza A, 1,6% de influenza 
B, 50,4% de vírus sincicial respira-
tório, 31,4% de rinovírus, e 9,2% 
de Sars-CoV-2 (Covid-19).

Rede Social Bolsonaro

Freepix

Freepix
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Desenvolvimento
Estado registra recorde histórico 
na abertura de empresas no 
primeiro trimestre de 2025

No primeiro trimestre de 
2025, foram abertos 84.505 em-
preendimentos no Rio Grande do 
Sul. Esse é o maior número regis-
trado desde o ano de 2003, quan-
do a Junta Comercial, Industrial 
e Serviços do Rio Grande do Sul 
(JucisRS) passou a disponibilizar 
os dados de forma sistematizada. 
Em janeiro, foram abertas 33.144 
empresas; em fevereiro, 26.157; e 
em março, 25.204.  

O Estado já havia registrado 
um recorde no primeiro bimes-
tre deste ano, com 59.301 novos 
empreendimentos, que represen-
tam o maior número de empresas 
abertas nos últimos dez anos. As 
informações, segundo o titular da 
Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico (Sedec), Ernani Polo, 
comprovam que o trabalho do go-
verno tem tornado o Rio Grande 
do Sul mais atrativo para quem 
quer empreender.

“O ambiente de negócios é 

uma das prioridades estratégicas 
do Plano de Desenvolvimento Eco-
nômico, Inclusivo e Sustentável. 
Estamos todos engajados em se-
guir suas diretrizes para tornar o 
Rio Grande do Sul um local onde as 
empresas sabem que podem pros-
perar. Desburocratização, incentivo 
à qualificação de mão de obra, ofe-
recimento de segurança jurídica e 
processos de licenciamento mais 
ágeis são alguns elementos que te-
mos incentivado para isso”, explica 
Polo.

A presidente da JucisRS (vin-
culada à Sedec), Lauren Mazzardo, 
ressalta que esse recorde é reflexo 
dos projetos em parceria com o 
governo do Estado e secretarias 
para desburocratizar a abertura 
de empresas. “O Tudo Fácil Empre-
sas é um programa que permite ao 
empreendedor abrir seu negócio 
de baixo risco em até dez minutos 
e de forma totalmente gratuita”, 
ressalta. 

Direitos humanos
Câmara aprova proposta que aumenta pena 
para injúria racial contra mulheres e idosos

A Câmara dos Deputados 
aprovou na terça-feira, 15, pro-
jeto de lei que aumenta a pena 
de injúria racial se o crime for 
cometido contra mulher e pes-
soa idosa.

O texto será enviado ao Se-
nado. Segundo a proposta, a 
pena base de reclusão de 2 a 5 
anos e multa será aumentada 

de 1/3 a 2/3 se o crime for pra-
ticado contra idosos ou contra 
mulher.

Na lei, a pena prevista abran-
ge ainda a injúria por ofensa da 
dignidade ou do decoro em ra-
zão de cor, etnia ou procedência 
nacional. A tipificação desse cri-
me foi incluída pela recente Lei 
14.532/23. 

Futuro novo santo
Conheça o brasileiro que recebeu o milagre de Carlo Acutis
Matheus Lins Vianna, 
hoje com 15 anos, foi o 
brasileiro que recebeu 
o primeiro milagre 
reconhecido pela Igreja 
Católica do beato 
Carlo Acutis, que será 
canonizado este mês

Na semana passada, o SER-
RANOSSA contou a inspiradora 
trajetória de Carlo Acutis, o jovem 
nascido em Londres e criado na 
Itália, conhecido como o “padro-
eiro da internet”. Devoto da Euca-
ristia, ele usava a tecnologia para 
evangelizar e criou um site que 
cataloga milagres eucarísticos re-
conhecidos pela Igreja. Faleceu 
em 2006, aos 15 anos, vítima de 
leucemia fulminante. Em 2020, foi 
beatificado após o reconhecimento 
de um milagre no Brasil: a cura de 
Matheus Lins Vianna, em Campo 
Grande (MS).

O segundo milagre, reconhe-
cido em 2023, envolveu a recupe-
ração de uma jovem da Costa Rica, 
que sofreu um grave traumatismo 
craniano após cair de bicicleta na 
Itália, onde estudava. Com os dois 
milagres oficialmente validados 
pelo Vaticano, Carlo Acutis será 
canonizado no próximo dia 27 de 
abril, durante o Jubileu dos Adoles-
centes, em Roma.

No coração da história que co-
moveu o mundo está Matheus Lins 
Vianna, o menino de Campo Gran-
de (MS) que recebeu um milagre 
por intercessão de Carlo Acutis. 
Hoje com 15 anos, Matheus leva 
uma vida reservada ao lado da avó 
materna, Solange Maria do Prado 
Lins Vianna, que tem a guarda legal 

do adolescente desde o falecimen-
to precoce da mãe, Luciana, em 
2024. Autista e seletivo com rela-
ção a toques e olhares, Matheus 
prefere não ser exposto, e a família 
faz questão de preservar sua ima-
gem, respeitando seus limites e 
particularidades.

O milagre que mudou suas 
vidas aconteceu em outubro de 
2013, quando ele tinha apenas três 
anos. Diagnosticado com uma gra-
ve anomalia no pâncreas – conhe-
cida como pâncreas anular – Ma-
theus Lins Vianna não conseguia 
se alimentar e apresentava vô-
mitos constantes. A condição era 
delicada, e os médicos desaconse-
lharam qualquer cirurgia, devido à 
fragilidade do menino.

Diante da gravidade, a família 
intensificou as orações. Inspirados 
pela história de santidade de Carlo 
Acutis, que havia sido apresenta-
da à comunidade local pelo padre 
Marcelo Tenório, iniciaram uma 
novena pedindo sua intercessão. 

No dia em que uma relíquia do 
beato foi exposta para visitação na 
igreja, Matheus Lins Vianna, ainda 
pequeno, tocou espontaneamente 
o relicário e fez um pedido sim-
ples: queria “parar de vomitar”.

Naquela mesma noite, segun-
do a avó Solange, ele pediu comida 
e comeu caldinho de feijão com ar-
roz — e não passou mal. Começou 
a ganhar peso. Dias depois, novos 
exames foram feitos. O pâncreas 
estava completamente normal. O 
mesmo médico que havia identifi-
cado a anomalia afirmou que não 
havia mais nenhuma irregulari-
dade.

O caso foi encaminhado às au-
toridades eclesiásticas e, após in-
vestigações minuciosas do Vatica-
no, a cura de Matheus Lins Vianna 
foi reconhecida como o primeiro 
milagre atribuído à intercessão 
de Carlo Acutis. Isso permitiu que 
Carlo Acutis fosse beatificado em 
2020. “Todos os dias eu agradeço a 
Deus e ao Carlo pela imensa graça. 

Mas tive o cuidado de manter mi-
nha humildade diante do milagre. 
É uma experiência que mostra ao 
mundo que é possível viver a santi-
dade nos tempos atuais”, comenta 
a avó Solange.

Ela também conta que Ma-
theus Lins Vianna compreende o 
que viveu e reconhece Carlo Acutis 
como um guardião espiritual. Em-
bora não participe com frequência 
das novenas, por conta das rotinas 
médicas e terapias, demonstra res-
peito e entendimento sobre o que 
aconteceu.

A convivência com Matheus 
exige cuidado e afeto. Por conta do 
autismo, ele precisa que tudo seja 
feito com respeito ao seu tempo e à 
sua vontade. Não gosta de ser toca-
do ou exposto sem consentimento. 
A família aprendeu a lidar com isso 
com paciência e carinho. “Se ele 
disser não, é não. E está tudo bem 
assim”, afirma Solange.

Neste mês de abril, a expec-
tativa da família é acompanhar a 
canonização de Carlo Acutis, mar-
cada para o dia 27, durante o Jubi-
leu dos Adolescentes em Roma. A 
cerimônia será transmitida ao vivo 
em Campo Grande. Solange, que 
trabalha como técnica em enfer-
magem, já pediu dispensa do plan-
tão para participar da celebração 
na Paróquia São Sebastião — onde 
tudo começou.

Com sua história de amor, 
entrega e silêncio, Matheus e sua 
família tornam-se testemunhas vi-
vas de um milagre moderno. E Car-
lo Acutis, com seu jeitinho simples, 
calça jeans e mochila nas costas, 
será o primeiro santo millennial — 
com um milagre reconhecido em 
solo brasileiro.

Chica (à esquerda), coordenadora do evento para a canonização de 
Carlo Acutis na Capela do Milagre; a avó Solange; Matheus Lins Vianna 
(ao centro); e o irmão Ângelo.

Vinicius Bracht
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Cruzadas
PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 14

4/emir — meet. 5/ameno — presa. 6/socado.

TMD
LEÃOEARIES

NREMESSA
SANTOPTB

LIMALOURO
ANEMIATER

ONNRALE
SOCADOAS
UACIDOD

OPERARCABE
EABASOB

PRESAURNA
IMDORIL
OITORETA

ARRISCADOS

O quinto e
o primeiro
signo do
Zodíaco

Categoria
do curso
universi-

tário

Voltam 
ao lugar
de onde
saíram

Compe-
tição;

rivalidade

A mais
próxima
da Terra 
é o Sol

Menta e
cereja

(?) Amaro,
cidade
baiana

Variedade
de laranja

para
bebês

Partido 
Trabalhista
Brasileiro

(sigla)

Doença
sanguínea
que causa
fraqueza

Dar as
(?): com-
parecer
(pop.)

O alho 
amassado 
no pilão

Agir 
como o

cirurgião 

(?) ascór-
bico, a 

vitamina C

"Quem ama
o feio, (?) 
lhe parece"

(dito)

Comporta
dentro de

Dente
canino 
do tigre

Derrota 
expressiva
no futebol

(bras.)
(?) ele-
trônica,

recipiente
eleitoral

Quantidade 
de núme-

ros de
algarismos

do CEP

Sensação
aliviada

pelo
sedativo

Que
apresenta
perigo (pl.)

Linha
traçada 

pela
régua

Encontrar,
em inglês

Afia
a faca 

Bordas de
chapéus

Líder
islâmico

Envio
O clima

valorizado
na serra

De cabelos
amarelos
Incom-
pletos

Possuir

Rodovia
(abrev.)

Opõe-se
a "elite"
(?) Paes,

atriz
Perito (fig.)
Habitação
típica do
indígena

Sufixo de
"febril"

(?) Motta,
cantor
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do, terça)
21h – 2D Dublado (sexta, domingo, 
quarta)
The Alto Knights: Máfia e Poder
18h30 – 2D Legendado (domingo)
L'AMÉRICA SHOPPING CENTER – 
BENTO GONÇALVES / RS
Sala 01
Branca de Neve
13h40 – 2D Dublado (quinta, sába-
do, terça)
16h – 2D Dublado (sexta, domingo, 
quarta)
18h30 – 2D Dublado (quinta, sá-
bado)
18h30 – 2D Legendado (terça)
21h – 2D Dublado (sexta, quarta)
21h – 2D Legendado (domingo)
The chosen - Última Ceia
16h – 2D Dublado (quinta, sábado, 
terça)
18h30 – 2D Dublado (sexta, domin-
go, quarta)
21h – 2D Dublado (quinta, sábado, 
terça)
Sala 02
Um Filme Minecraft
13h40 – 2D Dublado (quinta, sexta, 
domingo, terça, quarta)
13h40 – 3D Dublado (sábado)
16h – 2D Dublado (quinta, sexta, 
sábado, domingo, terça, quarta)
18h30 – 2D Dublado (quarta, sá-
bado)
18h30 – 3D Dublado (sexta)
18h30 – 2D Legendado (domingo)
21h – 2D Dublado (quinta, sábado, 
terça)
 Drop: Ameaça Anônima
18h30 – 2D Dublado (quinta, terça)
21h – 2D Dublado (sexta, sábado. 
domingo)
21h – 2D Legendado (quarta)

Instagram: jornalserranossa 
TikTok: jornalserranossa
X: serranossa

10/04/2025
DILVA TERESINHA FOLETTO 
BORTOLINI
85 ANOS
DO LAR
NATURAL DE BENTO 
GONÇALVES-RS
CLÁUDIO ROBERTO PEREIRA
49 ANOS
METALÚRGICO
NATURAL DE BENTO 
GONÇALVES-RS
11/04/2025
MARIA MENEZES NUNES
93 ANOS
DO LAR
NATURAL DE CAÇAPAVA DO 
SUL-RS
13/04/2025
IRMA TELLES DOS SANTOS
60 ANOS
DIARISTA APOSENTADA
NATURAL DE LAGOA VERMELHA
MÔNICA COLLAZIOL
47 ANOS

Obituário
Falecidos entre  10/04 a 15/04

Charge | 

PROFESSORA MUNICIPAL
NATURAL DE GARIBALDI-RS
14/04/2025
BRUNA DE OLIVEIRA
30 ANOS
DO LAR
NATURAL DE BENTO 
GONÇALVES-RS
LUÍS TORTINI
71 ANOS
SERVIDOR PÚBLICO ESTADUAL 
APOSENTADO
NATURAL DE VERANÓPOLIS-RS
ZAIRA MARIA SALTON 
BRUNELLI
92 ANOS
AGRICULTORA APOSENTADA
NATURAL DE BENTO 
GONÇALVES-RS
15/04/2025
SIRGENE FRONZA FICAGNA
81 ANOS
PROFESSORA APOSENTADA
NATURAL DE BENTO 
GONÇALVES-RS

Descubra cinco harmonizações 
de espumantes, vinhos
e chocolate para a Páscoa

Para curtir em casa

Harmonizar sabores é uma 
arte, ainda mais quando o prato 
em questão for doce - espuman-
te, vinho e chocolate, por exem-
plo. Tradicionais na Páscoa, eles 
comungam de propriedades ad-
miradas à mesa e, ao contrário 
do que muitos pensam, quando 
combinados, dão match! Para 
isso, claro, é necessário saber 
qual tipo de chocolate casa me-
lhor com determinado varieda-
de de vinho, de modo que, por 
semelhança ou contraste, eles se 
complementem.

 O sommelier André Luís 
Rech, da Cooperativa Vinícola 
Garibaldi, indica seis combi-
nações perfeitas para serem 

testadas. As variações incluem 
lançamentos da marca como o vi-
nho VG Tannat e os espumantes 
Garibaldi Prosecco Rosé SWEET 
e Garibaldi Moscato Zero Álcool 
Rosé, que fazem dobradinha com 
chocolate meio amargo, com 
chocolate branco e com fondue 
de chocolate ao leite com mo-
rangos, respectivamente. Além 
desses, compõem as dicas o es-
pumante Garibaldi Chardonnay, 
em casamento com o chocolate 
ao leite, o vinho Granja União 
Merlot, dividindo as atenções 
com o chocolate 60%, e o vinho 
Garibaldi Chardonnay formando 
parceria com uma deliciosa trufa 
de maracujá. Fotos: Igor Guedes

Vinho Garibaldi VG Tannat + chocolate 85%
Os chocolates mais amargos, com maior concentração de cacau, 

são ideias para harmonizar com vinhos tintos mais encorpados, como o 
caso do VG Tannat. Por conta do tempo em que permaneceu em contato 
com madeira, apresenta características de frutas maduras, especiarias, 
cacau e café. “Essa complexidade, quando combinada em boca com o 
chocolate, traz potência e uma sensação de sabores que surpreende 
quem degusta”, diz o sommelier.

Vinho Granja União Merlot + chocolate 60%
Para essa harmonização, um vinho tinto mais leve. O Granja União 

Merlot não tem passagem por madeira, fazendo com que estabeleça 
uma ótima dobradinha com esse chocolate amargo. “O vinho realça as 
características do chocolate 60%, criando uma característica em boca 
que remete a equilíbrio”, ressalta Rech.

Espumante Garibaldi Chardonnay + chocolate ao leite
Agora que você viu que chocolate e vinho combinam, sim, é hora de 

saber que essa máxima vale também para os espumantes. “Se estiver-
mos degustando um chocolate ao leite, que tem menor concentração de 
cacau, e um pouco mais de untuosidade, a dica é um espumante seco”, 
explica Rech. “O Garibaldi Chardonnay traz complexidade, acidez e lim-
pa as papilas gustativas, deixando um sabor de desejo pelo próximo 
pedaço”, prossegue o especialista.

 
Espumante Garibaldi Prosecco SWEET + chocolate branco
O chocolate branco tem maior quantidade de gordura. A indicação 

é harmonizar com espumantes – clássicos ou não. Para os amantes do 
chocolate branco, a dica é harmonizar com o equilíbrio do Prosecco 
Rose SWEET. “Sendo um Demi-Sec, ele tem uma menor quantidade de 
açúcar, mas acidez presente que alinha em todos os sentidos gustativos 
os sabores, limpando as papilas, criando uma experiência inigualável”, 
avalia o sommelier.

Vinho Branco Chardonnay + mouse de maracujá
Que tal harmonizar sobremesas à base de chocolate com vinho? 

Pensando nisso, uma mousse de maracujá com ganache de chocola-
te branco combinaria muito bem com o vinho Garibaldi Chardonnay. 
“Essa junção é uma explosão de sabores. O cítrico do maracujá casa 
com a acidez alta do vinho Chardonnay, e a untuosidade e o dulçor da 
mousse surpreendem quando experimentados juntos em boca”, diz o 
sommelier.

Dica bônus: para as crianças, vale combinar o lanche recheado 
de chocolate com o suco de uva integral, agregando seus nutrien-
tes e benefícios para a saúde.

BALANÇOS  PATRIMONIAIS, EDITAIS E
ASSEMBLEIAS: FAÇA SUAS  PUBLICAÇÕES
LEGAIS NO JORNAL                                   , 
IMPRESSO E DIGITAL*

O MELHOR PREÇO
DO SUL DO BRASIL!
*PUBLICAÇÃO COM 
CERTIFICAÇÃO DIGITAL
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Durante a assembleia 
de associados, 
Cooperativa mobilizou 
38.930 participantes, 
representado 19% do 
quadro social.

Sicredi Serrana celebra resultados da 
Assembleia 2025 com participação recorde

Sucesso

A Sicredi Serrana RS/ES, 
instituição financeira cooperati-
va, concluiu com sucesso o perí-
odo de votações da Assembleia 
2025, registrando uma parti-
cipação representativa de seus 
associados. Com um total de 
38.930 participantes, a Assem-
bleia contou com a participação 
de 19% do quadro social, de-
monstrando engajamento e va-
lorização das ações do Sicredi.

Durante a Assembleia, a Si-
credi Serrana apresentou os re-
sultados e destaques do ano de 
2024, quando cresceu 33% no 
ano e alcançou um total de R$ 
17,7 bilhões de recursos admi-
nistrados. No volume de Depó-
sitos, representado pelas aplica-
ções, investimentos e poupança 
dos associados, chegou a R$ 9,9 
bilhões, e na carteira de Crédito 
para fortalecer a economia lo-
cal, foram outros R$ 6,7 bilhões. 
Estes números expressam for-
tes vínculos entre associados e 
Sicredi e representam geração 
de resultados, prosperidade e 
fortalecimento da economia lo-
cal.

Neste ano, a Sicredi Serrana 
celebrou seus 40 anos com uma 
Assembleia especial e inovado-
ra, proporcionando uma expe-
riência digital única para todos 
os participantes. Na narrativa 

de um filme de muito bom gosto 
e imagens emocionantes, apre-
sentou as principais ações, con-
quistas e desempenho do ano. 
E no mesmo ambiente digital, 
disponibilizou aos associados a 
oportunidade de votar nas duas 
pautas previstas na ordem do 
dia: prestação de contas e des-
tinação dos resultados do exer-
cício de 2024. 

“A participação ativa dos 
associados demonstra clareza 
de propósito, senso de perten-
cimento e valorização do nosso 
modelo democrático de ante-
cipar o futuro. Cada associado 
presente na assembleia contri-
bui para decisões mais repre-
sentativas e alinhadas com os 
interesses de todos. Esse enga-
jamento nos permite avançar 
com segurança e responsabili-

dade, promovendo o desenvol-
vimento sustentável das nossas 
comunidades e gerando impacto 
positivo na vida de milhares de 
pessoas”, destacou Marcos An-
dré Balbinot, Presidente da Co-
operativa. 

A Sicredi Serrana agradece a 
participação e envolvimento de 
todos os associados que acom-
panharam a Assembleia 2025, 
reforçando o compromisso de 
continuar trabalhando pelo 
desenvolvimento econômico, 
social e ambiental da sua área 
de atuação. Para aqueles que 
desejam conhecer mais sobre 
as ações da cooperativa ao lon-
go de 2024, o Relatório Anual 
está disponível nas agências, na 
versão impressa; e no site www.
sicrediserranars.com.br/relato-
rio-anual, na versão digital.

D
ivulgação

Sorteio de 48 viagens
Além de participarem da As-
sembleia Digital ao Vivo 2025, 
os associados que estiveram 
presentes concorreram a 48 
viagens com acompanhante 
para viver a experiência e as 
belezas da Sicredi Serrana nos 
seus dois Estados de atuação. 
Os associados do Rio Grande 
do Sul terão a oportunidade 
de conhecer as maravilhas do 
Espírito Santo; enquanto os 
associados do Espírito Santo 
poderão explorar as belezas 
do Rio Grande do Sul. O sor-
teio contemplou todos os 
participantes da Assembleia 
Digital Ao Vivo, sendo um 
associado por agência. Con-
fira os contemplados no site: 
https://www.sicrediserranars.
com.br/assembleia-geral

Vinícola Aurora 
intensifica presença em 
feiras e festas em 2025

Relacionamento

Em um ano marcado pelos 
excelentes resultados da safra 
de 2025, a Cooperativa Viníco-
la Aurora participará de feiras 
nacionais e internacionais e fes-
tas regionais entre os meses de 
abril e julho deste ano. A vinícola 
gaúcha estará em cinco eventos 
de diferentes segmentos, com o 
objetivo de ampliar mercados e 
estreitar o relacionamento com 
o consumidor. As ações serão 
nos estados do Rio Grande do 
Sul, Santa Catarina e Paraná.

O primeiro compromisso 
será na feira supermercadista 
ExpoApras, entre os dias 22 e 24 
deste mês, em Pinhais (PR), na 
região metropolitana de Curiti-
ba. Na sequência, a marca par-
ticipará da Wine South America, 
feira internacional que ocorre 
entre os dias 6 e 8 de maio, em 
Bento Gonçalves (RS).

De acordo com o diretor de 
Marketing e Vendas da Aurora, 
Rodrigo Arpini Valerio, a pre-
sença em feiras ligadas ao varejo 
reforça o relacionamento com os 
compradores e sinaliza a conti-
nuidade de parcerias sólidas fir-
madas entre as empresas.

“Ao longo dos anos temos 
estreitado os negócios com par-
ceiros que são fundamentais 
para atingirmos bons resultados 
comerciais. A liderança nacional 
em categorias como suco de uva 
integral, vinhos finos brasileiros 
e coolers tem relação direta com 
esse trabalho que fizemos jun-
to às redes, tanto as regionais 
como as grandes marcas do va-
rejo nacional”, salienta.

O mês de junho será espe-
cialmente movimentado para a 
cooperativa, com presença em 
três grandes eventos, sendo dois 
deles na Serra Gaúcha. A Aurora 
estará na ExpoBento e Fenavi-
nho, em Bento Gonçalves, de 12 
a 22 de junho, na feira super-
mercadista ExpoSuper, em Bal-
neário Camboriú (SC), de 16 a 

18 de junho, além do tradicional 
festival gastronômico FestiQuei-
jo, em Carlos Barbosa (RS), de 27 
de junho a 27 de julho.

Valerio acrescenta que a pre-
sença em feiras regionais está 
diretamente ligada ao propósito 
do cooperativismo de valorizar 
as raízes locais.

“Nossos cooperados estão 
inseridos na Serra Gaúcha, por 
isso é fundamental reforçar essa 
relação com os municípios da re-
gião. Estar presente nas feiras e 
festas regionais mostra o quanto 
a Aurora faz parte da cultura e 
da gastronomia local. É também 
uma forma de fortalecer a eco-
nomia e abrir espaço para novas 
parcerias”, reforça o diretor.

Ao longo do ano, a Aurora 
também estará expondo em ou-
tros importantes eventos nacio-
nais. Entre eles, destacam-se a 
ExpoAgas, em agosto, em Porto 
Alegre (RS), e a estreia na Supe-
rAgos, em Goiânia (GO), prevista 
para setembro. Já em outubro, 
a Aurora estará na maior feira 
profissional de vinhos do país, a 
ProWine, em São Paulo (SP), e na 
Fenachamp, em Garibaldi (RS).

Previsão de lançamentos  
Durante as feiras, a Coopera-

tiva Vinícola Aurora apresentará 
seu portfólio de cerca de 220 
itens, distribuídos em 12 marcas. 
O público poderá conhecer os di-
versos produtos, que vão desde 
rótulos de entrada até bebidas 
de alta gama, incluindo também 
sucos de uva integrais e a linha 
Aurora Zero Álcool.

Entre os lançamentos pre-
vistos até julho, estão novida-
des nos rótulos Aurora Colheita 
Tardia, novas opções de sucos 
gaseificados e a reformulação 
das embalagens feitas com Tetra 
Pak®. Destaque de vendas no 
ano passado, a gama de opções 
de bebidas sem álcool também 
será ampliada.

Cooperativa aposta no relacionamento com o consumidor e em lança-
mentos estratégicos para o ano. Serão cinco participações em eventos 
nos estados do Rio Grande do Sul, Santa Catarina e Paraná

D
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CDL-BG disponibiliza serviço 
para emissão de certificado 
obrigatório a produtores rurais

Solução

A CDL-BG oferece soluções 
que facilitam a rotina de empresas 
e profissionais, incluindo a certifi-
cação digital, essencial para diver-
sas operações eletrônicas. A partir 
de 2025, conforme divulgado pela 
Secretaria da Agricultura e do 
Abastecimento, a emissão da Nota 
Fiscal Eletrônica (NF-e) passa a 
ser obrigatória para produtores 
rurais em todo o Brasil. Conhecida 
como Nota Fiscal de Produtor Ele-
trônica (NFP-e), ela só poderá ser 
emitida com um certificado digital 
pessoa física (e-CPF A1 ou A3), ga-
rantindo mais segurança e pratici-
dade nas transações do setor.

Diante dessa mudança, a CDL-
-BG reforça a importância da cer-
tificação digital e orienta que co-

operativas, cerealistas, sindicatos 
de trabalhadores rurais e escri-
tórios de contabilidade voltados 
ao atendimento de produtores 
rurais são parceiros estratégicos 
para ampliar o acesso ao serviço. 
Além disso, para atender às neces-
sidades desse público, que muitas 
vezes não pode se deslocar, é pos-
sível oferecer a emissão do certifi-
cado de forma remota ou até mes-
mo diretamente na propriedade.

Para mais informações sobre 
a obrigatoriedade da NFP-e e o 
prazo de implantação em cada 
estado, é recomendado acessar o 
site da Secretaria da Agricultura 
e do Abastecimento. Em caso de 
dúvidas, a equipe da CDL-BG está 
à disposição para auxiliar.

Durante a Assembleia, a Sicredi Serrana apresentou os resultados e 
destaques do ano de 2024

UCS Bento oferece últimas 
vagas para a especialização 
Gestão Estratégicas de Pessoas

Qualificação

 Luisa Sperotto

As transformações culturais 
e tecnológicas fazem da gestão de 
pessoas elemento central na cons-
trução do caráter competitivo das 
empresas. Nesse contexto, a Espe-
cialização Gestão Estratégica de 
Pessoas, promovida pela UCS Ben-
to, é uma excelente oportunidade 
para profissionais que desejam 
se destacar e contribuir de forma 
significativa com os objetivos or-
ganizacionais. O curso, com carga 
horária de 360h, tem início dia 22 
de abril e conta com poucas vagas 
em aberto. 

Destinada a profissionais 
com ensino superior que atuam 
em cargos de gestão de pessoas 
ou que desejam aprimorar o seu 
currículo a fim de ocupar cargos 
nesta área, a especialização pos-
sui uma grade curricular focada 
em desenvolver habilidades para 
o processo de tomada de decisão 
da gestão de pessoas, de manei-
ra técnica ou comportamental. 
Os encontros serão realizados às 
terças-feiras, das 18h30min às 
22h30min e quintas-feiras, das 
18h30min às 22h30min, em mo-
dalidade híbrida, ou seja, aulas 
presenciais intercaladas com en-
contros em sala de aula virtual. 

 Grade curricular ampla
A especialização será dividi-

da em quatro módulos: Gestão 

de Negócios; Desenvolvimento 
Humano; Estratégias de Pesso-
as e Instrumentos de Gestão de 
Pessoas. Garantindo diversidade 
e troca rica de conhecimentos, 14 
profissionais compõem o corpo 
docente, que conta com a coorde-
nação de Ilciane Maria Sganzerla 
Breitenbach.

Investimento
Alunos da UCS contam com 

tabela especial. O pagamento 
pode ser dividido em 18 parcelas 
de R$ 614,69 ou 24 parcelas de R$ 
499,20. Já para a comunidade em 
geral, o valor da especialização 
pode ser dividido em 18 parcelas 
de R$ 723,17 ou 24 parcelas de 
R$ 587,29. Informações e inscri-
ções pelo WhatsApp (54) 99653-
3184. Para saber mais sobre a 
grade curricular e corpo docente, 
o endereço é https://www.ucs.
br/site/especializacao/detalhes/
gestao-estrategica-de-pessoas-
-bento/ 

UCS



18/04
15º

25º
Sol com nevoeiro ao amanhecer e 

à noite. À tarde sol e o céu fica com 
algumas nuvens

17/04
14º

25º

19/04
17º

22º
Sol com algumas nuvens e chuva 

passageira ao longo do dia. À 
noite o tempo fica firme.

Sol com muitas nuvens.
Pancadas de chuvas 

à tarde e à noite

EDIÇÃO 1.010
Sexta-feira, 

17 de abril de 2025

Previsão do tempo
Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

Saúdew
Após cirurgia, Bolsonaro segue 
internado sem previsão de alta

Geral | 12

Jovens empreendedores iniciam 
jornada no Miniempresa 2025

Oportunidade

Geral| 6

Conheça o brasileiro 
que recebeu o milagre 
de Carlo Acutis

Futuro novo santo

Geral | 13

Bazar das 
influenciadoras 
será neste 
domingo

Geral | 14

Neste ano, nove escolas de Bento Gonçalves participam do projeto coordenado pelo CIC-BG 
que aproxima estudantes do universo corporativo.

Igor Guedes

Páscoa
Conheça 
boas 
combinações 
de vinhos 
com 
chocolates
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